
TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

Signature d'une
convention entre 
le ministère de
l'Intérieur et le CEREFE
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Alors qu’il ambitionnait de
concourir pour un siège au
sein du conseil exécutif de la

FIFA, Kheireddine Zetchi a appris
mardi passé que sa candidature a
été rejetée par la commission de
contrôle de la FIFA. 
Zetchi a réagi en signifiant son
intention de faire appel. Les
raisons, qui ont été à l’origine de
l’invalidation de sa candidature,
sont liées au fait que le président de
la FAF n’ait pas mentionné, dans le
dossier de sa candidature, une
sanction interne alors qu’il était
président du Paradou et une
sanction au niveau de la CAF, pour
avoir quitté le comité d’organisation
de la CHAN 2018.
Questions : Zetchi a-t-il été court-
circuité par ses «frères»…qui
activent dans l’ombre d’un foot
gangrené ? Une gorge profonde a-t-
elle vendu la mèche à son meilleur
ennemi, le président du foot
marocain, Fouzi Lekjaa, qui,
depuis toujours s’oppose à tout ce
que convoite Zetchi avec l’intention
«très amicale» de l’abattre ?
Agenda de peau de banane annoté
sous le label de la délation…le
poignard dans le dos est un sport
qui remonte à la nuit des temps. Et
dans les instances du foot
continentales et internationales,
c’est une marotte sans fin qui tisse
les filets de l’intrigue comme un but
hors-jeu…mais scandaleusement
validé. 
Sur le plan intérieur, le poste de
président de la FAF, -miroir aux
alouettes pour quidams à la
recherche de notoriété- , stimule les
cortex haineux de ceux qui rêvent
de prendre la place du calife. 
Turpitudes, clanisme, régionalisme,
opportunisme, vues aux antipodes
du sport…Les tirs indirects, sans
respect des distances
réglementaires, sont le challenge
perpétuel de ces gardiens du temple
d’un foot…pourri. 
Zetchi ne sera peut-être pas
membre d’un conseil ou d’un comité
de la FIFA, il ne sera peut-être pas
président de la FAF une seconde
fois…Mais il retrouvera sa
couveuse naturelle, qui est son club-
pépinière du foot algérien. 
Et là, comme naguère, il retrouvera
les vertus qui font le sport et les
hommes. Ses frères-adversaires, élus
à la FAF ou ailleurs, vainqueurs
par carnage de leur dignité, ne
seront que des postiches présidant le
simulacre d’un foot…devenu leur
raison d’être.

Gorge profonde

En VracSELON JOHN ROBERT BOLTON

FOOT-SÉLECTION ALGÉRIENNE

Un match contre
une "sélection
mondiale''
prochainement
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Bientôt un programme supplémentaire
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Le texte littéraire dans les manuels scolaires
n'offre pas d'attrait artistique et de plaisir
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de la zone euro en 2020
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“une grave erreur”

COVID-19:

Réaménagement des horaires de
confinement et allègement des mesures 
de restriction dans plusieurs wilayas



La première journée de for-
mation a été ouverte par le
ministre des Travaux pu-

blics et ministre par intérim des
Transports, Farouk Chiali, qui a
précisé que cette session fait par-
tie des actions que son départe-
ment est en train de lancer pour
"élever le niveau de compétence
et d'expertise des cadres du sec-
teur". Ajoutant que l'objectif
principal de ces journées de for-
mation est de renouer avec "le
perfectionnement et le recy-
clage" des ingénieurs et des tech-
niciens qui seront initiés aux
nouvelles technologies et aux
nouveaux matériaux disponibles
dans l'exploitation et l'entretien
des routes et des ouvrages d'art.
Le ministre a souligné que cette
journée touchera plus de 400 in-
génieurs et techniciens et sera
appelée à se répéter pour concer-
ner l'ensemble des cadres du sec-
teur des travaux publics. Ces
journées de formation sont orga-

nisées par l'Organisme national
de contrôle technique des tra-
vaux publics (CTTP) avec le
soutien de l'Union européenne
(UE).

Préservation du patrimoine

Dans ce sens, M. Chiali a indiqué
que le jumelage entre le CTTP,
les bureaux d'études et les labora-
toires algériens avec ceux de l'UE
permettra le partage des expé-
riences vécues sur le terrain dans
des domaines variés, précisant
que tous les cadres qui ont pris
part à cette formation seront ap-
pelés à concrétiser ce qu'ils au-
ront appris sur le terrain. Le
ministre a estimé, en outre, que
ces formations permettront aux
cadres du secteur "d'améliorer et
maintenir à un niveau suffisam-
ment valable le réseau routier et
les ouvrages d'art", tout en affir-
mant que les routes dégradées
ont un impact négatif sur le coût

d'exploitation des véhicules et
sur la sécurité routière. Il a mis
l'accent sur la priorité accordée
par son département à la préser-
vation du patrimoine routier, re-
présenté par plus de 130.000 km
de routes et des dizaines de mil-
liers d'ouvrages d'art, à travers
l'entretien, expliquant qu'avant
d'entamer la réalisation de nou-
velles infrastructures et routes, il
est impératif de conserver cet ac-
quis. Interrogé sur les stations de
péage, M. Chiali a répondu
qu'elles étaient en cours de réali-
sation et que le gouvernement
devrait annoncer leur mise en
service vers la fin de l'année si les
travaux sont achevés et les condi-
tions le permettent. Pour sa part,
le directeur général du CTTP,
Abdelhalim Foul, a estimé que ce
programme de formation per-
mettra aux gestionnaires du sec-
teur de disposer d'outils
modernes pour planifier les tra-
vaux d'entretien, en assurant un

service convenable aux usagers et
à moindre coût. Il a ajouté que
ces formations sont destinées à
être appliquées sur le terrain avec
des résultats palpables rapide-
ment, précisant que ces forma-
tions ont été développées par les
ingénieurs du CTTP avec le
concours d'experts étrangers. Le
responsable a qualifié ce jume-
lage avec l'UE de "véritable trans-
fert de technologie" qui demandé
30 mois de travail et qui a permis
d'acquérir des connaissances très
intéressantes qu'il faut mettre en
application, en passant d'abord
par la formation avant d'arriver
sur le terrain. M. Foul a, par ail-
leurs, estimé que ces formations
permettront aux cadres du sec-
teur de passer à un niveau supé-
rieur avec des concepts
révolutionnaires qui assureront
un meilleur confort pour les uti-
lisateurs de la route mais aussi
une meilleure sécurité. 
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GESTION DES ROUTES

Lancement de journées 
de formation pour perfectionner
les cadres du secteur

RESSOURCES 
EN EAU
L'investissement en
matière d'équipements
d'irrigation au centre
des entretiens 
de Berraki avec la
présidente de la CGEA

Le ministre des Ressources en
eau, Arezki Berraki a reçu la pré-
sidente de la Confédération gé-

nérale des entreprises algériennes
(CGEA), Saida Naghza, avec laquelle
il a évoqué l'impérative coopération
entre son secteur et la CGEA en ma-
tière de promotion des investisse-
ments dans le domaine de la
fabrication et de la production de ma-
tériels et d'équipements d'irrigation, a
indiqué mardi un communiqué du mi-
nistère. La réunion, qui a eu lieu lundi
au siège du ministère, a permis de
"mettre l'accent sur la nécessité d'une
coopération et d'un partenariat entre
le secteur des ressources en eau et la
CGEA en matière de promotion des
investissements dans le domaine de
la fabrication et de la production de
matériels et d'équipements d'irrigation,
afin d'augmenter le volume de la pro-
duction nationale et de poursuivre la
rationalisation des dépenses pu-
bliques et la réduction de la facture
d'importation dans ce domaine", a
précisé le communiqué. Lors de cette
rencontre, M. Berraki a indiqué que
son secteur accompagnait les inves-
tisseurs algériens à accéder au do-
maine de production de matériels et
d'équipements d'irrigation et pallier
l'insuffisance enregistrée en termes de
production locale. Dans le même sil-
lage, le ministre a exhorté les produc-
teurs et les investisseurs à la
nécessité d'investir dans les technolo-
gies qui permettent une utilisation
économique de l'eau, en vue de ré-
duire les dépenses du secteur. Selon
la même source, une autre rencontre
entre la Confédération et l'Office natio-
nal de l'assainissement (ONA) est pré-
vue pour élaborer un programme
d'action visant à accompagner les in-
vestisseurs dans le domaine de fabri-
cation des équipements de stations de
dessalement dans les meilleurs dé-
lais.

L’ANP participe 
au reboisement

Les éléments de l'Armée nationale
populaire (ANP) ont participé,
hier à une campagne de reboise-

ment menée au niveau de la réserve
biologique de la forêt Djebel el
Ouahch à Constantine, dans le cadre
de la campagne nationale de reboise-
ment "un arbre pour chaque citoyen",
a indiqué un communiqué du minis-
tère de la Défense nationale. "Dans le
cadre de la campagne nationale de
reboisement -un arbre pour chaque ci-
toyen- menée avec la participation
des éléments de l'ANP, à travers l'en-
semble du territoire nationale, les élé-
ments du secteur militaire de
Constantine ont participé mardi 2 fé-
vrier 2021, en coordination avec la
Conservation des forêts de la même
wilaya, à une opération de reboise-
ment menée au niveau de la réserve
biologique de la fôret de Djebel el
Ouahch (Constantine)", ajoute le com-
muniqué. "A cette occasion près de
5.000 plants de pin d'Alep ont été
plantés avec la participation d'élé-
ments de la Gendarmerie nationale,
de la Sûreté nationale, de la Proteci-
ton civile, des Scouts musulmans al-
gériens, ainsi que des représentants
des médias nationaux", précise le do-
cument.
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Brèves

Les journées de formation sur le système d'appui à la gestion et à la maintenance des routes et ouvrages
d'art ont été lancées hier à Alger avec pour objectif "le perfectionnement et le recyclage" des ingénieurs
et des techniciens du secteur des travaux publics afin de préserver le patrimoine infrastructurel routier
et l'amélioration de sa qualité.
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Les travaux d’aménage-
ment de la nouvelle zone
industrielle de Hassi-Be-

nabdallah (Est d’Ouargla) sont
actuellement à un stade
"avancé", a-t-on appris hier
auprès des services de la wi-
laya. Confiée à six entre-
prises, l’opération, pour
laquelle un investissement de
sept milliards DA a été consa-
cré, se poursuit avec notam-
ment le revêtement des voies
d’accès, sachant que la réali-

sation des réseaux d’eau po-
table et d’assainissement est
achevée, a-t-on indiqué.
S’étendant sur une superficie
de 500 hectares jouxtant la
RN-56 (30 km du chef-lieu de
wilaya), ce projet dispose de
292 lots de terrain destinés à
accueillir des investissements
liés à diverses activités, dont
les industries lourdes et lé-
gères, la pétrochimique, l’in-
dustrie alimentaire, le services
et autres, a fait savoir la

même source. Suite aux ins-
tructions du gouvernement,
une commission d’écoute et
d’accompagnement des inves-
tisseurs et des porteurs de
projets a été installée à Ouar-
gla pour veiller à aplanir les
contraintes auxquelles sont
confrontés les investisseurs et
les porteurs de projets dans la
wilaya, tels que la délivrance
des actes de propriétés et des
permis de construire, a rap-
pelé le wali, en marge d’une

récente visite au site du projet.
Ce projet, qui totalise actuelle-
ment 56 investissements loca-
lisés, génèrera, une fois
opérationnels, plus de 5 000
emplois directs et indirects, a
déclaré le chef de l’exécutif de
la wilaya, en signalant que ce
nombre pourra s’accroître gra-
duellement avec le développe-
ment attendu de l’activité
économique au niveau de
cette zone.
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L’AMÉNAGEMENT DE LA ZONE INDUSTRIELLE DE HASSI-BENABDALLAH

Les travaux à un stade avancé
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Bolton, qui avait travaillé, de 2018 à
2019, sous les ordres du président ré-
cemment vaincu avant de démission-

ner pour cause de désaccords, a jugé que « le
renversement d'une politique américaine de
longue date n'était pas une bonne idée » d’au-
tant plus qu’il « s’agit d’un problème qui af-
fecte la sécurité nationale de l'Algérie ». Le
haut fonctionnaire a également souligné que
l’Algérie était « un partenaire stratégique
pour les Etats-Unis » sur de nombreux dos-
siers et plaidé pour le renforcement de la
coopération antiterroriste entre Alger et
Washington.
M. Bolton, qui s’exprimait dans un entretien
accordé au Centre algérien de diplomatie
économique (CADE), a en outre indiqué que
"les Etats-Unis ont d'excellentes relations de
coopération avec l'Algérie » et que c’était « un
partenaire stratégique », précisant que les
deux côtés travaillent pour « la stabilité en
Afrique du Nord et dans la région méditerra-
néenne».

Inquiétante situation en Libye

S'agissant de la menace terroriste qui de-
meure, pour lui « très sérieuse », il pense que
« les Etats-Unis devraient augmenter la coo-
pération antiterroriste avec l'Algérie, car, dit-
il, « les deux pays ont évidemment un désir
commun de voir résoudre la crise en Libye ».
Il a affirmé que « l'anarchie en Libye est une
situation terrible pour le peuple libyen certes,
mais présente aussi le risque de menace ter-
roriste dans le monde entier, et déstabilise
surtout d'autres pays de la région qui font

face à des menaces et des dangers à l'inté-
rieur de leurs propres frontières à cause de la
situation en Libye ». 
Par la même occasion, l'ancien diplomate,
qui possède une longue expérience en ma-
tière de sécurité internationale, a par ailleurs
relevé que « la crise en Libye se poursuit sans

grande perspective d'une solution », une si-
tuation qui a « produit des flux migratoires
en Europe et en Afrique du Nord ».
Par la même occasion, M. Bolton, également
auteur d'un ouvrage : "The Room Where It
Happened: A White House Memoir", dit s'at-
tendre à ce que soit accordé beaucoup d'at-

tention à la manière dont l’administration
Biden cherche à résoudre certaines questions
stratégiques, dont les menaces de proliféra-
tion des armes de destruction massive, la
menace du terrorisme et la résolution des
conflits régionaux et bien d'autres.

Synthèse Mourad Fergad

SELON JOHN ROBERT BOLTON

La décision de Donald Trump sur le Sahara occidental était 

John Robert Bolton, l’ex-conseiller à la Sécurité nationale des Etats-Unis, a estimé que la décision de Donald Trump de reconnaître la
marocanité du Sahara occidental était « une grave erreur à bien des égards » et qu’il espère « que cela n'a pas d'effet négatif durable sur
les relations américano-algériennes ».

Le ministère de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire et

le Commissariat aux énergies re-
nouvelables et à l'efficacité énergé-
tique (CEREFE) ont signé, hier à
Alger, une convention de coopéra-
tion permettant la mise en place
d'un cadre de travail et de concer-
tation reposant sur la valorisation
des expertises et des compé-
tences dans le domaine de la tran-
sition énergétique au profit des
collectivités locales.
Signée au siège du ministère par le
Secrétaire général du ministère de
l'Intérieur, Abdallah Moundji et le
Commissaire aux énergies renou-
velables et à l'efficacité énergé-
tique, Noureddine Yassaa, cette
convention devra permettre au plus
grand nombre possible de wilayas
et de communes à travers le pays
de tirer profit de l'expertise du
Commissariat en matière d'appui
et d'assistance à l'élaboration et à
la mise en œuvre des plans éner-
gétiques communaux et au déve-
loppement d'outils d'orientation, de
cahiers des charges et de guides
méthodologiques pour garantir la
durabilité des installations. Les col-
lectivités locales pourront, dans le
cadre de cette convention, bénéfi-
cier d'un accompagnement en ma-
tière de contrôle de la qualité des

équipements et l'amélioration des
mesures de gestion de la consom-
mation énergétique et autres activi-
tés y afférentes.

UN BESOIN EN TÊTE DES PRIORITÉS  

Intervenant à cette occasion, M.
Moundji a salué les efforts dé-
ployés par le Commissariat pour la
relance et le développement du
secteur de la transition énergétique
et des énergies renouvelables,
"dans le cadre des instructions
données par le président de la Ré-
publique, M. Abdelmadjid Teb-
boune, pour placer les énergies
renouvelables en tête des priorités
nationales et poursuivre les efforts
pour rationnaliser la consommation
nationale en énergie, de manière à
garantir la durabilité de l'indépen-
dance économique du pays et à
concrétiser le développement dura-
ble".
"Nous amorçons un tournant déci-
sif dans l'histoire de notre pays qui
nous impose de prêter attention
aux défis environnementaux et
énergétiques, et de passer, en un
temps record, d'une économie à
production unique basée sur le pé-
trole à une économie diversifiée
qui repose sur l'initiative écono-
mique et l'innovation sur tous les
plans", a-t-il soutenu.

CRÉATION D’UN RÉSEAU 
DE STARTUPS

En matière de transition énergé-
tique, M. Moundji a précisé que la
tutelle avait tracé une feuille de
route applicable au niveau des col-
lectivités locales dans le cadre du
nouveau modèle de consommation
énergétique basé sur la réduction
de la facture d'électricité et des
émissions des gaz à effet de serre.
Cette nouvelle tendance permet,
subséquemment, la création d'un
réseau de nouvelles startups et,
partant de là, d'emplois au profit
des jeunes entrepreneurs. De sur-
croît, la feuille de route s'appuie sur
un programme d'investissement
axé sur les biens des collectivités
locales (écoles dotées d'appareils
fonctionnant aux énergies renouve-
lables, mosquées vertes, conver-
sion des véhicules aux carburants
propres, éclairage public efficace,
édifices intelligents), a indiqué le
SG du ministère. Il s'agit également
de l'approvisionnement des zones
d'ombre en électricité à partir de
sources propres, l'accompagne-
ment des collectivités locales à tra-
vers la sensibilisation et
l'organisation de sessions de for-
mation au profit des cadres et des
producteurs locaux. Dans le cadre
de cette stratégie, le ministère

s'emploie au développement de la
coopération, au niveau interne,
avec les diverses institutions pu-
bliques activant dans la transition
énergétique en vue de partager les
success-stories, promouvoir les
compétences des parties pre-
nantes, et continuer à développer
les textes réglementaires pour met-
tre en place un dispositif incitatif, a-
t-il expliqué. Pour sa part, 
M. Yassa a affirmé que cette
convention avait pour but de déve-
lopper l'utilisation des énergies re-
nouvelables au niveau local,
estimant que la coopération per-
mettra de créer plusieurs sociétés à
l'échelle nationale par les nouveaux
diplômés formés notamment en
production de systèmes et appa-
reils fonctionnant grâce aux éner-
gies renouvelables. La convention
signée aujourd'hui a également
pour objectif l'accompagnement du
ministère de l'Intérieur dans le
cadre des projets programmés
dans la feuille de route en vue de
mettre en œuvre les instructions du
Président de la République rela-
tives au raccordement des zones
d'ombre en énergie solaire et à
l'éclairage public, a-t-il ajouté. Il
s'agit principalement à travers cette
coopération entre le ministère et le
Commissariat de concevoir les pro-
jets inscrits dans le cadre de la

transition et l'efficacité énergé-
tiques, dans le respect des normes
requises pour réduire le coût et par-
venir à une meilleure efficacité,
poursuit le même responsable,
soulignant que le Commissariat
possède des cadres ayant une ex-
périence avérée en matière d'ac-
compagnement des collectivités
locales au niveau national.

CYCLES DE FORMATION

La convention prévoit aussi l'orga-
nisation de cycles de formation au
profit des cadres centraux et lo-
caux, a-t-il affirmé, saluant, dans ce
sens, les efforts consentis par le
ministère de l'Intérieur en matière
de transition énergétique, de ratio-
nalisation de consommation, de
création des petites entreprises et
des postes d'emploi au niveau
local. A cette occasion, des cadres
du ministère de l'Intérieur ont fait
une présentation sur la stratégie ar-
rêtée en matière de transition éner-
gétique au niveau local, dans
laquelle, ils ont mis l'accent sur la
nécessité de rationaliser la
consommation national en énergie,
rappelant que la facture énergé-
tique s'était élevée en 2017 à 27
mds DA soit 5% du budget des
communes.
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“une grave erreur”



Ce recensement hivernal des sujets
avifaunes, utilisant la zone hu-
mide d’El-Menea comme "une

halte et une zone de nidification" sur
l’axe migratoire entre l’Europe et
l’Afrique, a été établi à la faveur du tra-
ditionnel recensement international des
oiseaux migrateurs effectué entre le 15
et 31 janvier de l’année en cours par le
Réseau national des observateurs orni-
thologues algériens (R.N.O.O.A) de la
région Sud-Est II, conformément au
protocole de Wetlands, a expliqué le
chef du bureau de la protection de la
flore et faune et responsable du comp-
tage, M. Abdelwahab Chedad.
Ce comptage a permis de répertorier
une trentaine d’espèces avifaunes d’eau
pour la plupart, dont des espèces citées
dans la liste rouge de l’Union interna-
tionale pour la conservation de la na-
ture (UICN) comme menacées
d’extinction (sarcelle marbrée, fuligule
milouin), a-t-il précisé.
Ces sujets avifaunes ont été observés sur
l’ensemble du site de "Sebkhat El-
Maleh", classé zone humide naturelle
d’importance internationale en 2004 par
la convention de Ramsar, et qui s’étend
sur 18 947 hectares, dont 1 600 hectares
de plan d’eau et une périphérie végétale,
a fait savoir le même responsable. Et
d’ajouter que ce recensement de janvier
2021 a permis de relever une diminu-
tion sensible d'individus et d'espèces,
comparativement à l'année précédente
2020 avec 8360 volatiles. En réalité,
cette baisse des sujets avifaunes migra-
teurs dans cette zone humide considérée
comme un creuset d’une biodiversité
exceptionnelle est "étroitement" liée aux

défis de l’urbanisation, de la végétation
agricole adjacente et surtout de la rareté
de la pluie et la sècheresse constatée
cette année dans la région d’El-Menea,
induite par le changement climatique, a
précisé le chef du bureau de la protec-
tion de la flore et la faune.
"Cette zone aquatique revêt une grande
importance et constitue un baromètre
pour la biodiversité locale", a souligné
M.Chedad. Ce site est devenu une in-
dispensable étape pour les milliers d’es-
pèces d’oiseaux migrateurs qui s’y
réfugient pour échapper à l’hiver rigou-
reux qui règne dans l’hémisphère Nord,
profitent du climat doux à El-Menea
pour renouveler leur plumage avant la
saison de reproduction.

Une faune et une flore exceptionnelles 
à Sebkhat  El-Maleh

La zone humide "Sebkhat El Maleh",
connue des ornithologues du monde
suite à son classement international sur
la liste de la Convention de Ramsar,
abrite une faune et une flore exception-
nelles composées d’oiseaux migrateurs,
de toutes sortes d’insectes et d’une vé-
gétation luxuriante, qui constituent un
parfait pied-à-terre pour ces sujets avi-
faunes migrateurs diversifiés et variés,
dont une partie inscrite sur la liste des
oiseaux menacés, élaborée par l’UICN,
a soutenu le chef du bureau de la faune
et la flore. Les observateurs du

R.N.O.O.A de la région Sud/Est II, or-
gane national créé en 2011 par arrêté
ministériel, au niveau de la direction
générale des forêts (D.G.F) pour recen-
ser les espèces ornithologiques et leur
évolution, ont également répertorié
une colonie de 2.831 individus avi-
faunes migrateurs de plus d’une ving-
taine d’espèces (Sarcelle d'hiver, Canard
souchet, Canard pilet, Gallinule poule-
d'eau, Foulque macroule) dans la zones
humide "artificielle" de Kef El-Dou-
khan (exutoire de l’oued M’Zab) à El-
Atteuf, créés à la faveur d’un
programme de traitement des eaux
usées, de préservation de l'environne-
ment et des ressources hydriques de la
vallée du M’Zab, a-t-il encore fait sa-
voir. Au total, un effectif de 10 786 oi-
seaux migrateurs a été recensé dans les
différentes zones aquatiques existantes
au nombre de cinq artificielles et de
quatre naturelles non classées dans la
wilaya de Ghardaia.
Parmi les multiples zones humides que
compte la wilaya, le lac Sebkat El-
Maleh à El-Menea classé "site Ramsar"
depuis 2004 suscite un intérêt particu-
lier et peut contribuer à la dynamique
de développement local et devenir,
selon les souhaits de la population, un
centre d’éducation à l’environnement et
un observatoire des avifaunes. La célé-
bration de la Journée internationale des
zones humides commémore la signa-
ture du traité intergouvernemental
adopté le 2 février 1971 dans la ville
iranienne de Ramsar, connu sous le
nom de "Convention Ramsar sur les
zones humides". 

(APS)

GHARDAÏA

Plus de 6 200 oiseaux migrateurs
observés Sebkhat à El-Maleh

Au moins 6 258 oiseaux migrateurs ont été dénombrés par les ornithologues dans la zone humide classée du lac de
Sebkhat El-Maleh, située à la sortie sud du chef-lieu de la wilaya déléguée d’El-Menea (275 km au sud de Ghardaïa),
a appris l’APS hier mardi auprès de la Conservation des forêts de la wilaya.
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Au quatrième trimestre, le PIB a
baissé de 0,7%, par rapport au tri-
mestre précédent. Pour l'ensemble

des 27 pays de l'Union européenne, la réces-
sion a été un peu moindre : -6,4% sur l'an-
née, -0,5% pour la période d'octobre à
décembre.
Malgré une résistance meilleure que prévue
en fin d'année, grâce à la bonne tenue de
l'industrie allemande, l'Europe fait nette-
ment moins bien que ses rivaux. L'an der-
nier, le PIB a reculé de 3,5% aux Etats-Unis,
de 3,1% en Russie, et progressé de 2,3% en
Chine. Les confinements stricts, appliqués
dans la plupart des pays européens au prin-
temps, ont coûté très cher, tout comme le
retour de mesures restrictives à partir de
l'automne, pour contrer la deuxième vague
de la pandémie de Covid-19. Au premier
trimestre, le PIB de la zone euro avait reculé
de 3,7%, puis de 11,7% au deuxième trimes-
tre, au plus fort de la première vague, quand
la plupart des usines du continent avaient
subi des arrêts forcés.
Le troisième trimestre avait connu une re-
prise historique (+12,4%), grâce à la levée
des restrictions. Mais il a été suivi d'une re-
chute en fin d'année.

UNION EUROPÉENNE

Chute historique de 6,8% du PIB
de la zone euro en 2020

Àla demande de la Banque
centrale et de l’Autorité ban-
caire, un « stress test » a dé-

buté en Europe. L’objectif est de
vérifier la solidité du secteur ban-
caire en ces temps de crise. Les
banques du Vieux Continent sont-
elles vulnérables ? Dominique Ga-
rabiol, spécialiste de la finance,
pointe un problème de rentabilité
sectoriel. Il est temps de repasser au
révélateur du scénario catastrophe
pour les banques européennes.
L’Autorité bancaire européenne
(EBA), conjointement avec la
Banque centrale européenne
(BCE), a lancé le 29 janvier un nou-
veau stress test d’envergure en Eu-

rope. Pas moins de cinquante éta-
blissements du Vieux Continent
(dont trente-huit de la zone euro)
seront soumis à divers scénario.
Une de ces hypothèses, particulière-
ment dure, verrait la crise sanitaire
et donc économique se prolonger.
Le but ? Savoir si elles ont les reins
assez solides pour traverser la tem-
pête. Les simulations ont d’ores et
déjà commencé. Les conclusions
sont attendues pour le 31 juillet. Les
autorités européennes assurent
avoir eu la main lourde. En 2019, la
Cour des comptes européenne avait
émis des critiques contre l’EBA, ju-
geant ses scénarios trop cléments
pour les banques.

« LE SCÉNARIO POURRAIT ÊTRE
ENCORE PLUS NOIR »

Pour la mouture 2021, qui avait
été repoussée d’un an, Covid-19
oblige, « c’est le scénario le plus
dur que nous avons eu jusqu'à
présent », assure aux Échos « une
source proche des autorités ».
« Le scénario du pire retenu est
sévère. Cependant, les banques
sont particulièrement exposées à
un changement de politique de la
BCE. Ce qui n’a pas été retenu
dans l’équation. En cas de resser-
rement de la politique monétaire,
le scénario pourrait être encore

plus noir », note Dominique Ga-
rabiol, ancien banquier.
« Le scénario de référence pour
les pays de l'UE est basé sur les
projections des banques centrales
nationales de décembre 2020,
tandis que le scénario défavorable
suppose la matérialisation des
principaux risques de stabilité fi-
nancière qui ont été identifiés par
le Comité européen du risque
systémique (CERS) et auxquels le
secteur bancaire de l’UE est ex-
posé. Le scénario défavorable re-
flète également les récentes
évaluations des risques par l’EBA
», peut-on lire sur le site de l’ins-
tance européenne.

LE CALME AVANT LA TEMPÊTE

Le Covid-19 mettra-t-il à terre les banques européennes ?

MALGRÉ DES
MESURES DE
RESTRICTION
Les banques
italiennes en danger

Les risques, qui pèsent sur les
établissements bancaires, sont
très nombreux. Malgré des me-

sures de restriction sanitaire qui sup-
plicient l’économie, les
gouvernements ne parviennent pas à
enrayer la propagation du virus. Des
variants font leur apparition. Ils sont
plus dangereux car plus contagieux et
plus susceptibles de résister aux vac-
cins. Quant à ces derniers, des pro-
blèmes d’approvisionnement
compliquent les campagnes de vacci-
nation. Un tel contexte rend la sortie
de crise incertaine. Et la conjoncture
pèse de plus en plus sur de très nom-
breux ménages et entreprises, dont
certaines ont été artificiellement main-
tenues en vie comme l’expliquait ré-
cemment l’économiste Philippe
Simonnot. Le « quoi qu’il en coûte »
d’Emmanuel Macron aura de graves
conséquences selon lui : « Cela signi-
fie que l’exécutif a maintenu en vie
des entreprises dont certaines au-
raient dû faire faillite même en l’ab-
sence du Covid. L’économie française
va devoir composer avec une multipli-
cation d’entreprises zombies qui n’au-
raient pas dû survivre. Un tel contexte
est de nature à sérieusement gêner la
reprise. »
Une situation que l’on retrouve dans
plusieurs pays d’Europe, dont la Bel-
gique qui, à l’instar de la France, a en-
registré une baisse spectaculaire des
faillites en 2020 du fait du soutien fi-
nancier de l’État. « Malheureusement,
ces chiffres optimistes masquent
ceux, bien moins réjouissants, que
nous signalent les entrepreneurs.
C’est le calme avant la tempête atten-
due en 2021. Ces données ne disent
rien sur la réalité de l’économie », a
notamment prévenu Eric Van den
Broele, directeur recherche et déve-
loppement de Graydon, auprès du
quotidien belge Le Soir.
Certains pays sont plus à risques que
d’autres. C’est notamment le cas de
l’Italie. « Dans les milieux financiers,
ce sont surtout des banques ita-
liennes qui, à cause de leur faiblesse
structurelle, risquent de “morfler”,
c’est-à-dire de ne pas passer le stress
test –et ce dès le mois prochain.
Comme nos lecteurs le savent bien,
l’Italie est mal en point financièrement.
Et à cette crise financière vient de
s’ajouter une énième crise politique !»
souligne Philippe Simonnot sur
France Soir. De quoi mettre des
banques au tapis ? Dominique Gara-
biol, qui officie également en tant que
professeur associé d’économie ban-
caire à l’université Paris VIII, relativise
le danger et les conséquences d’un
échec lors du stress test :
« Des banques se sont déjà retrou-
vées en difficulté par le passé lors de
ce type d’exercice. Dans ce cas, les
autorités soutiennent les établisse-
ments en difficulté. Les répercussions
ne sont pas immédiates. Les
contraintes ne se manifestent pas di-
rectement sur l’activité. Une banque
qui s’est trouvée en difficulté lors d’un
stress test peut toujours faire des
prêts. En revanche, on lui demandera
d’augmenter ses fonds propres, ce
qui aura un impact sur sa rentabilité.»
D’après l’expert, « les autorités s’in-
quiètent de la rentabilité des banque
mises à mal par les taux faibles, la
concurrence et la réglementation ».
D’autant que la détérioration de la si-
tuation financière d’une myriade d’en-
treprises européennes n’a rien d’une
bonne nouvelle pour le secteur de la
finance. « À l'évidence, la détériora-
tion de la qualité des actifs demeure
notre principale préoccupation pour
2021 », a récemment alerté jeudi An-
drea Enria, président du superviseur
bancaire logé au sein de la BCE.

Le produit intérieur brut (PIB) de la zone euro, victime de la pandémie, a subi une chute historique
de 6,8% en 2020, moins forte qu'anticipé par la Commission européenne, selon une première
estimation publiée hier par l'office des statistiques Eurostat. Dans ses prévisions de novembre,
Bruxelles tablait sur une chute de 7,8% sur l'année.
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Les opposants au projet Nord Stream 2
ne désarment pas. Sur fond d’affaire
Navalny, un membre du gouverne-

ment français a fait part de l’opposition de
Paris au gazoduc devant relier l’Alle-
magne à la Russie. Retour sur les pres-
sions pesant sur l’Allemagne et les
conséquences d’un arrêt, avec Francis
Perrin.
Interrogé par Léa Salamé sur France Inter
à propos d’un éventuel arrêt de Nord
Stream 2, Clément Beaune, secrétaire
d'État chargé des Affaires européennes, a
mis le feu aux poudres en quelques mots :
« Nous avons toujours dit que nous avions
les plus grands doutes sur ce projet dans
ce contexte. » La France « a appelé […]
l'Allemagne à abandonner le projet de ga-
zoduc Nord Stream 2 », reprennent les
médias français et, dans la foulée, cer-
tains de leurs homologues internationaux.
Ce matin, à l’issue d’une interview consa-

crée à la gestion de la crise du Covid-19,
la journaliste vedette revenait sur les ar-
restations en Russie du 31 janvier. « Que
fait l’Union européenne à part condamner
? Concrètement, allez-vous prendre des
sanctions contre les dirigeants russes ?
Allez-vous suspendre le gazoduc Nord
Stream 2 ? Ou rien de cela n’est sur la
table ?» interroge ainsi la compagne de
Raphaël Glucksmann –lui-même éternel
pourfendeur de la Russie au Parlement
européen et ex-conseiller du Président
géorgien Mikhaïl Saakachvili (de 2005 à
2012).
Déjà le 26 janvier, à la suite des interpella-
tions ayant émaillé la première journée de
manifestations à Moscou, la rédaction du
Monde interpellait Angela Merkel et la
Commission européenne pour les inciter à
revoir leurs relations avec la Russie, récla-
mant des sanctions et l’arrêt de Nord
Stream 2.

EN FRANCE COMME À BERLIN, LES INTÉRÊTS 
INDUSTRIELS DANS LA BALANCE

Quoi qu’il en soit, cette déclaration, pu-
blique d’un membre du gouvernement,
constitue clairement une « montée en
pression» à l’égard de Berlin de la part
des autorités françaises, aux yeux de
Francis Perrin. Pour ce chercheur associé
au Policy Center for the New South
(PCNS) et directeur de recherche à l’Insti-
tut de relations internationales et straté-
giques (IRIS), la France officialise ainsi,
sur fond « d’évolution de la situation inté-
rieure » en Russie, sa « gêne » grandis-
sante à l’égard de ce projet gazier. « Pour
Angela Merkel qui, jusqu’à présent, a sou-
tenu le projet, c’est encore un peu plus dif-
ficile. Sans oublier que, sur la scène
intérieure allemande, des contestations de
ce projet se font jour depuis quelques
mois. »

NORD STREAM 2

La France rejoint le concert des opposants au projet de gazoduc



"Pour les voyageurs en provenance et
à destination d'un pays hors de
l'espace européen (...) toute entrée

en France et toute sortie de notre territoire à
destination ou en provenance d'un pays hors
de l'espace européen (Union européenne,
Andorre, Islande, Liechtenstein, Monaco,
Norvège, Saint-Marin, Saint-Siège et Suisse)
sont interdites, sauf : motif impérieux d'or-
dre personnel ou familial, motif de santé re-
levant de l'urgence ou motif professionnel ne
pouvant être différé", lit-on sur le site inter-
net du ministère français de l'Intérieur.
Pour attester de l'un de ces motifs impérieux,
une attestation sur l'honneur qui "devra être
présentée, au moment de l'embarquement, à

la compagnie de transport et être accompa-
gnée des justificatifs appropriés", est télé-
chargeable sur le site du ministère
"https://www.interieur.gouv.fr/Actualites/L-
actu-du-Ministere/Attestation-de -deplace-
ment-et-de-voyage".
Ce site internet comporte, avec détails et pré-
cision, toutes les conditions d'entrée et sortie
du territoire français pour les voyageurs en
provenance d'un pays extérieur à l'espace eu-
ropéen, ainsi que pour les ressortissants
français ou d'un autre pays de l'espace euro-
péen.
En France, 27.573 malades du Covid-19
étaient hospitalisés dimanche (+331 par rap-
port à la veille), dont 816 nouvelles admis-

sions en 24 heures, et 3.148 autres étaient en
réanimation ou en soins intensifs, un chiffre
également en hausse (+45), avec 148 nou-
velles admissions, selon les données de Santé
publique France.
Quatre semaines après le début de la vacci-
nation en France, pays qui compte un total
de plus de 76.000 morts depuis le début de la
pandémie, près de 1,48 million de personnes
ont reçu au moins une dose de vaccin.
Malgré une situation épidémique jugée
"préoccupante", le gouvernement français a
décidé vendredi soir de jouer une dernière
carte pour éviter un troisième confinement,
en renforçant plusieurs mesures restrictives,
dont les déplacements de et vers le pays.

RESTRICTIONS

Les déplacements de et vers
la France désormais interdits 
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Les autorités sanitaires bri-
tanniques ont lancé lundi
une opération de dépistage

massif dans huit zones de l'An-
gleterre où ont été détectés des
cas de variant du coronavirus
apparu en Afrique du Sud, cer-
tains sans lien établi avec un
quelconque voyage.
Au total, les régions concernées
(certaines zones de Londres, des
West Midlands, de l'Est, du Sud-
Est et du Nord-Ouest) représen-

tent une population d'environ
80.000 personnes.
Depuis le 22 décembre, 105 cas
de ce variant susceptible d'être
plus contagieux, contre lesquels
certains des vaccins actuels sem-
blent moins efficaces, ont été dé-
tectés, selon le ministère
britannique de la Santé.
Ces derniers jours, onze cas ont
été identifiés sans qu'un quel-
conque lien avec un voyage ne
puisse être établi. "Il est vital que

nous fassions tout ce que nous
pouvons pour arrêter la trans-
mission de ce variant", a souli-
gné dans un communiqué le
ministre de la Santé Matt Han-
cock, appelant tous ceux qui vi-
vent dans les régions concernées
à se faire tester, qu'ils présentent
ou non des symptômes.
Depuis la détection des premiers
cas de ce variant au Royaume-
Uni fin décembre, le gouverne-
ment a interdit toutes les liaisons

aériennes directes depuis
l'Afrique du Sud et fermé ses
frontières aux arrivées en prove-
nance d'une trentaine de pays
jugés à risque.
A ces restrictions doit s'ajouter
prochainement l'imposition
d'une quarantaine obligatoire à
l'hôtel pour les voyageurs en
provenance de ces pays à qui
l'entrée sur le territoire britan-
nique ne pourrait être refusée,
parce que résidents au
Royaume-Uni notamment.
Déjà confronté à un variant plus
contagieux, qui a entraîné une
explosion de l'épidémie et un
troisième confinement, le
Royaume-Uni, qui a déjà vacciné
près de neuf millions de per-
sonnes, entend ainsi lutter
contre l'importation de nou-
veaux variants qui seraient plus
transmissibles et contre lesquels
les vaccins actuels seraient
moins efficaces.
Le coronavirus a fait plus de
106.000 décès au Royaume-Uni,
le plus durement touché par la
pandémie de Covid-19 en Eu-
rope.

RÉANIMATION  
La mortalité a chuté
mais ce progrès
pourrait stagner

L'amélioration des soins hospitaliers aréduit les taux de mortalité en réani-
mation de plus d'un tiers depuis les

premiers mois de la pandémie, mais le
rythme de ce progrès ralentit et pourrait
maintenant stagner, selon une étude publiée
mardi. La mortalité des patients Covid d'uni-
tés de soins intensifs (USI) est tombée à
36% en octobre, selon cette vaste étude in-
cluant plus de 43.000 patients de plusieurs
pays, publiée dans la revue Anesthesia.
Selon une analyse précédente des mêmes
auteurs, parue en juillet, la mortalité globale
des patients atteints de Covid-19 dans les
USI, assimilés à la réanimation, était passée
de près de 60% à la fin de mars 2020 à 42%
à la fin de mai 2020.
Ces deux études, faites par le spécialiste
d'anesthésie Tim Cook et ses collègues bri-
tanniques, sont des "méta-analyses" compi-
lant de multiples études.
"Après que notre première méta-analyse de
l'année dernière a montré une forte baisse
de la mortalité en réanimation due au Covid-
19 de mars à mai 2020, l'analyse mise à jour
montre que toute baisse du taux de mortalité
entre juin et octobre 2020 semble s'être sta-
bilisée ou avoir plafonnée", selon les au-
teurs. Ces derniers ont utilisé les données
de 52 études portant sur 43.128 patients.
Les études provenaient d'Europe, d'Amé-
rique du Nord et de Chine - régions com-
prises dans l'analyse précédente - ainsi que
de rapports du Moyen-Orient, d'Asie du Sud
et d'Australie notamment.

CUBA
Un deuxième projet de
vaccin passe en phase II

Un deuxième projet de vaccin cubain
anti-coronavirus est passé lundi en
phase II des essais cliniques, le pays

travaillant au total sur quatre candidats, a
annoncé lundi la télévision d'Etat.
Quelque "800 volontaires, en bonne santé
ou avec des pathologies sous contrôle, âgés
de 19 à 80 ans", participent à cette
deuxième phase du candidat Abdala, organi-
sée à Santiago de Cuba (sud-est), a indiqué
la télévision, assurant que la première
phase "a montré une réponse immunolo-
gique positive".
Abdala, du nom d'un poème du héros natio-
nal José Marti, est l'un des deux projets
menés par le Centre d'ingénierie génétique
et de biotechnologie (CIGB).
L'autre a été baptisé Mambisa, du nom des
femmes cubaines ayant lutté pour l'indépen-
dance au 19e siècle: actuellement en phase
I, il est le seul des candidats cubains qui
prévoit une administration par spray nasal,
les autres étant par injection.
L'institut de vaccination Finlay (IFV) travaille
quant à lui sur Soberana 1, qui doit entrer en
phase II en février, et Soberana 1, le plus
avancé des quatre projets, actuellement en
phase II b et prévu pour entrer en phase III
en mars. Cuba a été le premier pays d'Amé-
rique latine à avoir un candidat-vaccin en
phase clinique et veut lancer sa campagne
de vaccination au premier semestre, espé-
rant produire 100 millions de doses de So-
berana 2 dès 2021, pour fournir aussi
d'autres pays comme l'Iran et le Venezuela.  

Les déplacements de et vers la France sont désormais interdits sauf "motif impérieux
d'ordre personnel ou familial, motif de santé relevant de l'urgence ou motif
professionnel ne pouvant être différé", suite à la persistance de la pandémie du
nouveau coronavirus (Covid-19), indique une source gouvernementale française.

ANGLETERRE  

Opération de dépistage massif dans huit zones 

Le Centre européen de prévention et de
contrôle des maladies (ECDC) a lancé
lundi un outil permettant de suivre les

vaccinations contre le Covid-19 à travers l'Eu-
rope, donnant ainsi un aperçu de l'évolution
des campagnes de vaccination dans chaque
pays.
L'ECDC, qui regroupe les 27 pays de l'Union
européenne ainsi que le Liechtenstein, la Nor-
vège et l'Islande, a publié sur son site internet
une première série de données toutefois encore

incomplète. Si les Etats membres doivent com-
muniquer leurs chiffres deux fois par semaine,
certains, dont la France, n'ont pas encore fourni
de données nationales.
"Dans cette première phase des campagnes de
vaccination, le suivi du nombre des doses dis-
tribuées aux pays et des doses reçues par les in-
dividus fournit des indications utiles sur les
progrès du déploiement des vaccins et l'évolu-
tion des campagnes de vaccination", a expliqué
l'ECDC dans un communiqué.

"Cela fournit également de premières estima-
tions indicatives sur l'utilisation du vaccin pour
la première et la deuxième dose pour chaque
population ciblée par les recommandations de
vaccination au niveau national", a aussi indiqué
le centre.
Selon les données pour l'instant collectées par
l'agence, 8,23 millions de doses de vaccins ont
été administrées dans ses Etats membres - bien
que ce nombre soit en réalité beaucoup plus
élevé, prévient-elle.

VACCINATIONS 

L'agence européenne chargée des épidémies lance un outil de suivi 



La direction de Tissemsilt de l’Agence
nationale de gestion du micro-crédit
(ANGEM) a financé 432 projets l'an

dernier dans la wilaya, a-t-on appris
lundi du directeur local de l’agence.
Ahmed Hemaidi a indiqué que ces projets,
qui concernent les formules d’achat de
matières premières (entre 40.000 et
100.000 DA) et l’acquisition du matériel
par le biais du financement triangulaire
dont le crédit atteint jusqu’à 1 million DA,
permettent la création de 455 postes d’em-
ploi permanents.
Pas moins de 387 projets, financés suivant
la formule d'achat de matières premières
dont ont bénéficié des femmes aux foyers,

les résidentes dans les zones d’ombre de la
wilaya, se répartissent sur les domaines
de l’agriculture, de l’industrie, des travaux
publics, des services et de l’artisanat, alors
que 45 projets ont bénéficié de finance-
ment pour l’acquisition du matériel.
Le nombre de projets financés au cours de
l'année écoulée a diminué par rapport à
2019 où 577 projets ont bénéficié de fi-
nancement, selon le même responsable
qui a attribué cette baisse à la situation
marquée par la pandémie du Coronavirus
(50% des travailleurs de la direction pré-
citée ont été en congés exceptionnels du-
rant la période de confinement).
Par ailleurs, le système de micro-crédit

dans la wilaya a contribué à la formation
de plus de 300 bénéficiaires de crédits sur
le mode de gestion d’une micro-entreprise,
a-t-on souligné.
L’ANGEM a initié, à la même période,
45 actions de sensibilisation des jeunes,
des femmes aux foyers et des résidentes
en zones d’ombre à travers différentes
communes de la wilaya, sur la création
de micro-entreprises au titre de ce dis-
positif, ainsi qu’au niveau de la maison
d’accompagnement et d'insertion située
à l’Institut national spécialisé en for-
mation professionnelle "Tadjeddine
Hamed Abdelwahab" de Tissemsilt, a-t-
on fait savoir.  

TISSEMSILT

Financement de plus de 430 
projets au titre de l’ANGEM 
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Lors d’une conférence de
presse tenue à l’auditorium
de l’université, le professeur

Haiahoum a incité les différentes
parties, enseignants, étudiants,
organisations estudiantines, ainsi
que les syndicats à participer à un
dialogue constructif pour pro-
mouvoir l’image de l’UAMO.
Durant la période allant de 2019 à
2020, l’université de Bouira a tra-
versé une situation d’instabilité
due, notamment, à des manifesta-
tions estudiantines ainsi qu’au cli-
mat d’insécurité qui y régnait.
Dans son intervention, le recteur
a assuré que le ministère de tutelle
avait donné son aval pour l’acqui-
sition de caméras de télésurveil-
lance en vue de renforcer la
sécurité à l’intérieur et autour de

l’enceinte universitaire.
"Nous avons également l’aval du
ministère pour signer des conven-
tions avec des sociétés de gardien-
nage pour renforcer la sécurité en
ce lieu de savoir", a signalé le
même responsable.
Saluant les efforts pour se classer
à la 15e place à l’échelle nationale
dans le classement de webomé-
trics des universités mondiales
pour le mois de janvier 2021, M.
Haiahoum a reconnu toutefois
qu’il existe des carences à combler
notamment en matière d’encadre-
ment, d’enseignement à distance
et en d’ouverture sur le monde ex-
térieur.
Le recteur a fait savoir, à ce pro-
pos, qu’un plan de travail avait été
élaboré avec le staff de l’université

pour répondre aux aspirations de
la communauté estudiantine, dé-
velopper davantage la recherche
scientifique et améliorer la qualité
de la formation via la création de
15 laboratoires de recherche.
En outre, il a réaffirmé sa volonté
d’organiser des rencontres régu-
lières avec les investisseurs, les
entreprises ainsi qu’avec les
chambres de commerce et de
l’agriculture pour tenter de faire
adapter les études de l’université
aux besoins de la wilaya et de
toute la région du centre.
A propos des employés recrutés
dans le cadre du pré-emploi au
nombre de 100 et qui travaillent
toujours sous des contrats de ce
dispositif depuis huit à dix ans, le
recteur a réitéré son engagement

à les régulariser le plus rapide-
ment possible pour combler le
vide enregistré en matière d’enca-
drement. "Nous avons un manque
criard en matière de ressources
humaines, nous devons le com-
bler", a-t-il souligné.
Par ailleurs, le professeur Haia-
houm a fait savoir que son uni-
versité allait signer 45
conventions nationales avec des
universités, des entreprises, des
autorités locales, ainsi qu’avec des
centres de recherche. 
"Nous allons également conclure
12 autres conventions avec des
partenaires internationaux pour
être au diapason des mutations et
développement que connaît la re-
cherche scientifique mondiale", a-
t-il dit.

UNIVERSITÉ DE BOUIRA

Le recteur prône le dialogue
pour régler les problèmes 
de l’université

RELIZANE (PESTE
DES PETITS 
RUMINANTS)
Vaccination de plus
de 36.000 têtes
d’ovins 

L’inspection vétérinaire de lawilaya de Relizane a procédé
à la vaccination de plus de

36.000 têtes d’ovins et de caprins
contre la peste des petits rumi-
nants, a-t-on appris lundi auprès de
cette instance.
L’inspection vétérinaire de wilaya a
mobilisé pour cette campagne de
prophylaxie, qui se poursuit, un
nombre important de vétérinaires
des secteurs public et privé, de
même qu'une quantité suffisante de
vaccins, a-t-on indiqué, soulignant
que cette opération a touché
jusqu’à présent 635 exploitations
agricoles.
Pour la réussite de cette opération
de prévention qui vise à protéger le
cheptel ovin et caprin dont l’âge
varie entre 3 mois et une année, les
services vétérinaires ont effectué
une campagne de sensibilisation
sur l’importance de la vaccination
contre la peste des petits rumi-
nants, à travers la station régionale
de la radio de Relizane et des sor-
ties sur terrain, a-t-on fait savoir.
La wilaya de Relizane dispose d’un
cheptel de plus de 300.000 têtes
d’ovins et de caprins et près de
20.000 têtes de bovins, selon la di-
rection des services agricoles de la
wilaya.

MASCARA 
Mise en service
prochaine de dix
équipements de
téléphonie et
internet haut débit

L'entreprise "Algérie Télécom"
(AT) de Mascara mettra en
service la semaine prochaine

dix équipements de téléphonie et
internet haut débit à travers la tech-
nologie de fibre optique, a-t-on ap-
pris auprès de son unité
opérationnelle.
Le chargé d'information de cette
unité, Djamel Derrir, a indiqué que
le lancement de l'opération se fera
à partir de la commune de Bouhani-
fia, dont la priorité lui a été accor-
dée en tant que station thermale
touristique, avec la mise en service
de l'équipement de technologie de
"fibre optique jusqu'aux maisons"
avec une capacité de 500 abonnés,
en attendant la mise en service
d'autres équipements en février et
mars prochain.
Algérie Télécom de la wilaya de
Mascara a, en 2020, mis en service
165 dispositifs de communication
multiservices, dont deux en fibre
optique, servant les sites d'habitat
des communes de Sig et Oued El
Abtal avec une capacité de 3.000
abonnés.
En outre, 2.500 nouveaux abonnés
ont été reliés au réseau de télé-
phone fixe, soit un total de 66.800
abonnés et au service d'internet de
différentes techniques (6.800 nou-
veaux), ce qui porte le nombre total
des abonnés à ce service à 63.600.
Par ailleurs, l'année dernière a en-
registré l'installation de stations de
la technique 4G dans des zones
d'ombre de la wilaya de Mascara
avec une capacité de 6.400 abon-
nés.
Ainsi, le nombre de stations de télé-
phonie et d'internet de haut débit
4G exploités a atteint 59 pour une
capacité de plus de 47.200 abon-
nés.  
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Une opération d’approvisionnement
des éleveurs bovins laitiers de la wi-
laya de Tizi-Ouzou en aliments sub-

ventionnés, fournis par l’Office national des
aliments de bétails (ONAB), a été lancée
lundi à Draa Ben Khedda, a-t-on constaté.
"L’aliment en question, sous forme de poudre,
est à base d’orge. Il est cédé contre 2.800 DA
le quintal", a indiqué à l’APS le directeur local
des services agricoles (DSA) Karim Kouraba,
précisant que le but de cette démarche est "de
réduire la pression" sur les éleveurs, qui achè-
tent les aliments à des prix "exorbitants".
Outre cet aliment subventionné, deux autres
produits en forme de granulat et à base de
maïs, sont également disponibles au niveau
de l’Office régional d’aviculture du centre

(ORAC) à des prix non subventionné "mais
raisonnable", a fait savoir M. Kouraba, ajou-
tant que les deux produits sont cédés contre
3.400 et 3.800 DA le quintal.
Selon le même responsable, "les aliments de
bétail sont vendus sur le marché, entre 5.000
et 5.500 DA le quintal", observant que la
vente directe à l’éleveur de ces produits, per-
met de réduire leurs prix.
Affirmant que tous les éleveurs bovins lai-
tiers peuvent se rapprocher de la DSA pour
s’inscrire afin de bénéficier de ces produits,
M. Kouraba a souligné que la vente se fait sur
la base de liste d’éleveurs remises par les ser-
vices de sa direction à l’ORAC.
La wilaya a reçu cette semaine, un premier
quota de 40 tonnes d’aliments. Un deuxième

arrivage de la même quantité, a été déchargé
ce lundi vers les dépôts de l’ORAC de Draa
Ben Khedda, a-t-il signalé, relevant que
l’ONAB fournira quotidiennement au mini-
mum 20 tonnes d’aliments.
En plus de cet aliment, les éleveurs peuvent
aussi s’approvisionner en son au niveau des
minoteries, cela leur permettra de traverser
cette situation difficile induite par une hausse
des prix de l’aliment de bétail, en hausse sur
le marché mondial en raison notamment de
la crise sanitaire liée à la Covid-19, en atten-
dant la disponibilité des fourrages verts.
Des éleveurs rencontrés sur place, venus ré-
cupérer leurs quotas, ont salué cette initiative
qui va soulager leur budget durant cette pé-
riode de hausse des prix".

TIZI-OUZOU

L’ONAB approvisionne les éleveurs bovins laitiers 
en aliments subventionnés

Le recteur de l’université Akli Mohand Oulhadj (UAMO) de Bouira, le professeur Ammar
Haiahoum, s’est engagé lundi, à ouvrir les portes du dialogue avec les différents
partenaires en vue d’œuvrer ensemble à trouver des solutions aux problèmes que
connaît cette institution d'enseignement supérieur.



La chercheuse Rima
Boudchicha du Centre
de recherche en
Biotechnologie de (CRBt)
Constantine a révélé,
lundi, qu'elle allait
procéder "prochainement"
au lancement d’un
programme de recherches
pour la production de plants
de fraises algériennes.

En marge d’une séance de
travail tenue dans la Cham-
bre d'agriculture de la wi-

laya de Jijel sur le développement
de la filière de la fraise, Mme
Boudchicha a indiqué à l’APS
qu'un programme de recherche va
être mis en œuvre "prochaine-
ment" au niveau du CRBt de
Constantine en vue de produire
"100 % de plants de fraises algé-
riennes".
Mme Boudchicha a ajouté lors de
cette séance de travail, que les dif-
férents acteurs de la filière de la
fraise ont fait part de leurs préoc-
cupations et de l'assistance scien-

tifique qu'ils attendent de ce cen-
tre, soulignant qu’il a été décidé
de travailler à la mise en place
d'une équipe de travail composée
d’acteurs de terrain et de cher-
cheurs pour développer cette fi-
lière agricole.
Selon la même source, l'objectif
des séances de travail organisées
dans les différents pôles de pro-
duction des fraises tels que Jijel,
Skikda et Tipaza est de mettre un
terme définitif à l'importation des
plants de fraises et de réduire la
facture en devises.
De son côté, Yassine Zeddam, se-
crétaire général de la Chambre

d’agriculture de la wilaya de Jijel, a
fait savoir que des travaux sont
actuellement axés sur l'accompa-
gnement scientifique des agricul-
teurs activant dans la filière de la
fraise afin d'augmenter les capaci-
tés de production et atteindre un
rendement de 1 kilogramme pour
chaque plant afin que l'agriculteur
puisse réaliser le bénéfice sou-
haité.
Ce responsable a également relevé
que Jijel est considérée comme
étant l’une des "wilayas leaders"
dans la production des fraises
grâce à une agriculture intensive,
en occupant la première marche

du podium avec de 12 000 tonnes
par an pour une superficie culti-
vée de 450 ha.
Selon M. Zeddam, le coût de l'im-
portation des plants de fraises
dans la wilaya de Jijel s'élève à 9
millions de dollars, tandis que les
besoins des agriculteurs sont esti-
més entre 22 et 24 millions de
plants, d’où la nécessité de trouver
une alternative à l'importation de
plants de fraises en procédant à
des recherches avec le CRBt de
Constantine afin de développer
des plants algériens et s'affranchir
définitivement de la dépendance
extérieure en la matière.  
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L'Entreprise nationale de
construction de matériels
et équipements ferro-

viaires (Ferrovial) d'Annaba a
confirmé 65 jeunes dans leurs
postes de travail dans diffé-
rentes filières de production, a-
t-on appris lundi du directeur
général de l'entreprise, Lamri
Bouyoucef.
45% des travailleurs intégrés re-
présentent la catégorie des
jeunes apprentis ayant pour-
suivi la période d'apprentissage,
d'une durée de 2ans, à l'entre-
prise dans des spécialités en
rapport avec l'opération pro-
ductive, dont le soudage, le
montage, l'électricité et autres
métiers de production, a dé-
claré le responsable à l'APS.
Dans le cadre de la politique de

l'emploi adoptée par l'entre-
prise, il a été procédé à l'inté-
gration de 20 travailleurs parmi
les détenteurs de contrats à
durée déterminée (CDD) dans
des postes permanents en rap-
port avec l'ingénierie, le design
et autres spécialités technolo-
giques pour la modernisation
de la gestion et du management
de la société Ferrovial, a-t-il ex-
pliqué.
L'entreprise Ferrovial a pro-
posé, dès le début de l'année
2021, un total de 25 postes
d'emploi pour des ingénieurs de
différentes filières et spécialités,
a ajouté M. Bouyoucef, préci-
sant que l'entreprise oeuvre
dans le cadre de conventions de
coopération avec l'Université
Badji Mokhtar pour encourager

la formation dans les spécialités
technologiques à travers l'offre
d'opportunités de stages pra-
tiques dans ces domaines au
profit des étudiants.
Pour ce faire, une convention
de coopération a été conclue
pour relancer les programmes
de recherches communs pour la
formation d'étudiants dans les
spécialités d'ingénierie d'acier,
traitement des eaux, dessale-
ment d'eau de mer et autres en
rapport avec le domaine écono-
mique, a-t-on fait savoir.
Dans le cadre de cette conven-
tion comprenant le développe-
ment de 10 projets de
recherche, l'entreprise donnera
la possibilité aux étudiants en
master et doctorat de bénéficier
de stages pratiques dans l'entre-

prise avec la possibilité de les
intégrer après obtention de
leurs diplômes.
L'Entreprise nationale de
construction de matériels et
équipements ferroviaires d'An-
naba emploie actuellement 570
travailleurs, alors que le nombre
des employés dans cette société
ne dépassait pas les 230 em-
ployés en 2017.
Ferrovial a pu réaliser en 2020
un chiffre d'affaires de 1,3 mil-
liard DA, soit augmentation de
20% par rapport à l'année pré-
cédente 2019, ce qui reflète l'ef-
ficacité des mesures
organisationnelles ayant permis
la poursuite de l'activité pro-
ductive et atténuer les répercus-
sions de lacCovid-19, a-t-on
rappelé.

ANNABA 

65 jeunes titularisés dans des postes de travail 
à Ferrovial en 2020 

LAGHOUAT 
(RÉSEAU DE GAZ
DE VILLE)
Deux zones
d’ombre au Nord
de la wilaya
raccordées

Deux zones d’ombre situées au
Nord de la wilaya de Laghouat
ont été raccordées au réseau

de gaz de ville, mis en service lundi
par le chef de l’exécutif de la wilaya.
La localité de Tamlaket au nord de la
commune de Brida bénéficie désor-
mais des bienfaits de cette source
énergétique, à la faveur d‘un réseau
englobant 30 foyers pour un finance-
ment de plus de 35 millions DA, a-t-
on fait savoir. La localité de Madena,
dans la commune d’Oued-Mzi a bé-
néficié elle d’un raccordement de 37
foyers au réseau de gaz, pour un
coût de 37 millions DA, selon les
données fournies par les services de
la wilaya. S’inscrivant dans le cadre
du programme du Président de la
République visant à améliorer le
cadre de vie du citoyen, ces projets
ont été réalisés en un temps record
n’ayant pas excédé les trois mois, a
affirmé le wali de Laghouat, Abdel-
kader Bradai, qui a signalé que les
conduites de gaz ont été achemi-
nées sur une distance de plus de 25
km. Selon les services de la wilaya,
le coup d’envoi a été donné aussi
pour la réalisation d’un projet de
route reliant la localité de Madena à
la commune d’Oued-Mzi sur une
distance de 29 km, en plus de l’ap-
probation de la mise en place dans
la localité en question d’un réseau
de téléphonie mobile.

EL BAYADH 
Production de plus
de 164.000 qx de
pomme de terre
d'arrière saison 

La wilaya d'El Bayadh a enregis-
tré une production de plus de
164.000 quintaux de pomme de

terre d'arrière saison à l'issue de la
campagne de cueillette qui a pris fin
en janvier dernier, a-t-on appris lundi
auprès de la direction des services
agricoles (DSA). La campagne de
cueillette, lancée au mois de décem-
bre dernier, a touché une superficie
de 581 hectares répartis sur diffé-
rentes communes de la wilaya, alors
que le rendement a atteint 283
qx/ha, a-t-on indiqué au bureau d'or-
ganisation de la production et appui
technique à la DSA. La direction des
Services agricoles prépare actuelle-
ment le lancement de la campagne
de plantation de pomme de terre de
saison au mois de février courant,
qui cible 1.500 ha. Elle a entamé,
dans ce cadre, une campagne de
vulgarisation et de sensibilisation
des professionnels de cette filière
(près de 100 producteurs) sur les
étapes de préparation du sol et la
prévention contre les maladies, a-t-
on fait savoir. La campagne est éga-
lement mise à profit pour informer
sur la disponibilité des semences et
recenser des besoins de la wilaya
en ce produit estimé à 45.000 qx,
pour la réussite de cette campagne,
a-t-on souligné. La DSA œuvre, en
collaboration avec le Conseil profes-
sionnel de la filière de pomme de
terre, pour prendre connaissance
des préoccupations des agriculteurs
et des investisseurs de cette filière.
Pour rappel, la production de
pomme de terre de saison a atteint,
lors de la campagne de cueillette qui
a pris fin en septembre dernier, plus
de 314.000 qx destinés à la
consommation et plus de 16.000 qx
de semences. La surface cultivée
étant de 974 ha.

JIJEL ( PRODUCTION DE PLANTS 
DE FRAISES ALGÉRIENNES )

Lancement "prochainement"
d’un programme de recherches  



Sports

Le match entre l'Olympique Médéa et le CR Be-
louizdad constituera le choc de la mise à jour du
championnat de Ligue 1 de football, prévue au-

jourd’hui et marquée aussi par le déplacement péril-
leux du MC Alger à Béchar pour affronter la JS
Saoura.
Considérée comme la révélation de ce premier quart
de championnat, l'OM (2e, 20 pts) aura une belle oc-
casion de revenir à un point du leader ES Sétif en cas
de victoire. Médéa, qui reste sur une belle série de six
victoires et un match nul sous la conduite de l'entraî-

neur Chérif Hadjar, devra sortir le grand jeu face au
CRB (3e, 19 pts), seule équipe invaincue depuis le
début de la saison. Le Chabab, tenu en échec samedi à
domicile par l'ESS (1-1), doit non seulement éviter
d'essuyer son premier revers en championnat, mais
également décrocher un bon résultat pour rester au
contact du leader sétifien. De son côté, le MCA (3e,
19 pts), où rien ne va plus, est appelé à sortir la tête de
l'eau après une mauvaise série de deux nuls à domicile
et une défaite en déplacement, lors des trois derniers
matchs. L'entraîneur du "Doyen" Nabil Neghiz, main-

tenu à son poste lundi à l'issue d'une réunion d'ur-
gence avec la direction, retournera à Béchar pour dé-
fier son ancien club avec lequel il avait pris part à la
phase de poules de la Ligue des champions lors de la
saison 2018-2019.
La JSS (8e, 17 pts), battue le week-end dernier à Oran
par le MCO (2-1), abordera ce rendez-vous avec l'in-
tention de se racheter et éventuellement monter sur le
podium, d'autant plus que le président Mohamed Ze-
rouati vise la victoire pour son retour aux commandes
du club.
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OM - CRB à l'affiche, 
le MCA en danger à Béchar

FOOT / LIGUE 1 (MISE À JOUR)
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"La priorité, en termes
de vaccins, c'est bien
évidemment que les

personnes à risque et les soi-
gnants soient vaccinés en pre-
mier", a déclaré le patron de
l'instance mondiale, invité au
point-presse hebdomadaire de
l'Organisation mondiale de la
santé (OMS).
Venu soutenir la campagne de
l'OMS pour un accès équitable à
la vaccination, le dirigeant
italo-suisse a souligné que les
joueurs de football n'étaient
"pas un public prioritaire",

quand bien même la pandémie
menace les calendriers sportifs.
"Il est possible que l'on recom-
mande la vaccination à un mo-
ment, mais tout cela se fera bien
sûr en respectant l'ordre de dis-
tribution des vaccins", a insisté
Gianni Infantino.
Alors que la plupart des
matches se tiennent actuelle-
ment devant des tribunes vides,
le patron de la Fifa s'est montré
optimiste à l'idée que le pro-
chain Mondial de foot au Qatar
se dispute "dans des stades
combles" en novembre et dé-

cembre 2022. Le débat sur une
éventuelle "priorisation" des
sportifs a pris de l'ampleur ces
dernières semaines, à mesure
que les doutes montaient sur la
tenue des Jeux olympiques de
Tokyo, du 23 juillet au 8 août
prochain, ainsi que sur l'Euro
de football en juin et juillet.
Mais le CIO refuse de deman-
der un accès prioritaire au vac-
cin pour les participants aux JO,
qui aurait posé des difficultés à
la fois pratiques et éthiques
puisque la campagne vaccinale
débute à un rythme très inégal

selon les pays.
L'instance olympique encourage
néanmoins les athlètes "à se
faire vacciner dans leur pays de
résidence, dans le respect des
directives nationales", une fois
les doses "disponibles pour un
public plus large".
Chargée d'organiser l'Euro dans
douze pays différents, un casse-
tête vu les restrictions de circu-
lation, l'UEFA a quant à elle
repoussé à avril le moment de
préciser ses mesures sanitaires,
et n'a pas encore évoqué la
question des vaccins. 

COVID19 

La Fifa exclue une vaccination
prioritaire des footballeurs 
Le président de la Fifa Gianni Infantino a exclu lundi de réclamer une vaccination
prioritaire des footballeurs professionnels contre le Covid-19 pour faciliter les
compétitions, alignant sa position sur celle du Comité international olympique.

TRANSFERTS (FRANCE)

Rutter, grand espoir rennais, 
s'envole à Hoffenheim

ALLEMAGNE
Le Hertha Berlin
confirme les
arrivées de Khedira
et Radonjic

Le Hertha Berlin a confirmé lundi
les arrivées du champion du
monde 2014 Sami Khedira (Ju-

ventus) et de l'attaquant serbe 
de Marseille Nemanja Radonjic.
Le transfert de Khedira avait déjà été
largement dévoilé dimanche. A 33
ans, l'ex-milieu de terrain international
allemand ne jouait plus à la Juventus.
"Je me sens bien physiquement et je
voudrais apporter à l'équipe l'expé-
rience que j'ai accumulée ces der-
nières années", a dit le joueur, qui n'a
plus disputé une rencontre de cham-
pionnat depuis le 23 novembre 2019.
De son côté, Radonjic (24 ans) est re-
cruté sur la base d'un prêt avec option
d'achat. Le club berlinois, en difficulté
en championnat, 15e à égalité de
points avec le barragiste virtuel Biele-
feld (16e), compte sur "son adresse
des deux pieds et sa vitesse", a dé-
claré le directeur sportif Arne Frie-
drich.
A Marseille, Radonjic ne s'est jamais
vraiment imposé, faute de régula-
rité.Mais il était tout de même ces
dernières semaines l'une des rares
cartes offensives efficaces de l'équipe
d'André Villas-Boas.

Grand espoir de la formation rennaise,
Georginio Rutter, attaquant de 18
ans, s'est engagé pour cinq ans à

Hoffenheim (1re div. allemande), ont an-
noncé les deux clubs lundi soir.
Sous contrat jusqu'en juin, le prometteur
avant-centre, qui aspirait à plus de temps de
jeu, avait refusé de prolonger avec son club
formateur et annoncé récemment son choix
de partir aux dirigeants rennais.
L'entraîneur des Bretons Julien Stéphan
n'avait pas caché son amertume il y a 10
jours: "Chacun est libre de ses choix, on a en
tout cas tout tenté pour séduire, charmer, et
présenter tous les arguments possibles et
imaginables pour la saison prochaine et la
suite de la collaboration".
Il avait aussi plusieurs fois évoqué la soif de
temps de jeu des tout jeunes professionnels,
en relevant que ceux qui étaient partis n'en
avaient pas forcément trouvé davantage.
"On peut par moments croire que l'herbe est
plus verte ailleurs. En réalité, ce n'est pas
souvent le cas. Ici (à Rennes), on dit ce qu'on
fait, on fait ce qu'on dit avec eux, on leur
donne la possibilité de s'exprimer", avait-il
insisté, en relevant qu'à côté d'Eduardo Ca-
mavinga, Rennes comptait souvent plusieurs
joueurs de 18 ou 19 ans sur le terrain.

Victime de la concurrence à la pointe de l'at-
taque, Rutter n'est cependant entré en jeu
que quatre fois en Ligue 1 cette saison, pour
un total de 41 minutes sur le terrain.
Mais il a aussi eu droit à 20 minutes de
temps de jeu lors du dernier match de Ligue
des champions en décembre contre Séville
(défaite 3-1), où il a apporté beaucoup de vi-
vacité... et transformé d'un tir en pleine lu-
carne un penalty obtenu par Camavinga.
Son premier but professionnel, et 
jusqu'à présent le seul.

Lyon prête Koné à Hatayspor  
L'arrière gauche international malien Yous-
souf Koné de Lyon a été prêté sans option
d'achat jusqu'à la fin de la saison au club turc
d'Hatayspor, a annoncé l'OL lundi.
Koné, âgé de 25 ans, était prêté depuis le
début de saison au club espagnol d'Elche
(1re div.), pour lequel il n'a disputé que trois
matches.
Ce prêt, qui devait prendre fin au 30 juin, a
été rompu par les deux clubs.
Youssouf Koné a été transféré de Lille à Lyon
à l'été 2019 pour 9 millions d'euros, dans le
cadre d'un contrat de cinq ans qui prend fin
en 2024, mais il ne s'est jamais imposé à l'OL
(16 matches).

MAROC
L'Algérien El-Moueden
rejoint le Mouloudia
d'Oujda 

Le milieu offensif algérien, Abdallah El-
Moueden, s'est engagé pour un contrat
de six mois renouvelable avec le Mou-

loudia d'Oujda, a annoncé lundi le club ma-
rocain de première division.
"Abdallah El-Moueden mouloudéen avec un
contrat de six mois renouvelable. 
Bienvenu", a écrit le Mouloudia d'Oujda sur
sa page Facebook. El-Moueden (26 ans)
rejoint son ancien entraineur au MC Alger,
le Français Bernard Casoni, qui s'est égale-
ment engagé avec la formation marocaine
en janvier en provenance du MC Oran.
Formé au Paradou AC, El-Moueden compte
deux passages au MC Alger, le premier à
titre de prêt en provenance du PAC en
2017, avant de revenir en 2019 du MC
Oran, pour un contrat qui courrait jusqu'en
juin 2021 et résilié à l'amiable la semaine
dernière.
Après cinq journée du Championnat du
Maroc (Botola), le Mouloudia d'Oujda oc-
cupe la 16e et dernière place (1 point), loin
derrière le Raja de Casablanca, leader avec
13 points.

LIGUE DES CHAMPIONS
(8E DE FINALE) 
Le match de Liverpool 
à Leipzig menacé 

Le déplacement à Leipzig de Liverpool
en Ligue des champions de football le
16 février, pourrait être annulé à cause

des mesures prises par l'Allemagne pour in-
terdire l'entrée sur le territoire aux voya-
geurs venant d'une zone à risque, a
confirmé lundi une porte-parole ministé-
rielle.
Dans les mesures sévères "prises vendredi
dernier par le gouvernement fédéral (...) il
n'y a pour le moment aucun règlement d'ex-
ception pour les sportifs professionnels", a
répondu une porte-parole du ministère de
l'Intérieur allemand.
Berlin a interdit au moins jusqu'au 17 février
aux compagnies aériennes de transporter
vers le territoire allemand des personnes en
provenance de zones touchées par des mu-
tations du coronavirus, à l'exception des ci-
toyens allemands ou des personnes
résidant en Allemagne.
Si les autorités n'assouplissent pas leur po-
sition, l'équipe de Liverpool n'aura donc pas
le droit de venir à Leipzig le 16 pour dispu-
ter son huitième de finale aller de Ligue des
champions. Le match pourrait alors être dé-
placé vers un autre pays.
Si la mesure était prolongée, la prochaine
équipe concernée serait Manchester City,
attendue le 24 à Mönchengladbach.

ANGLETERRE
Le milieu turc Yokuslu
prêté à West Bromwich
Albion

Le milieu de terrain international turc
Okay Yokuslu (26 ans) a été prêté
jusqu'à la fin de la saison par le Celta

Vigo à West Bromwich Albion, ont annoncé
lundi les Baggies. Yokuslu (28 sélections, 1
but) a participé à 14 matches avec le club
gallicien depuis le début de la saison, après
avoir porté les maillots de Kayserispor et
Trabzonspor. "Avec Okay, nous avons un
milieu de terrain international confirmé qui,
nous le pensons, peut nous aider dans
notre lutte pour le maintien en Premier
League", a expliqué, dans le communiqué,
Luke Dowling, directeur sportif du club
avant-dernier du championnat d'Angleterre,
avec 12 points en 21 matches. West Brom
avait déjà enregistré cet hiver les arrivées
de Robert Snodgrass, arrivé de West Ham,
et de l'attaquant sénégalais, Mbaye Diagne
(29 ans), prêté par Galatassaray. Le club
des West Midlands est également en pour-
parlers avec Arsenal pour se faire prêter le
latéral droit ou milieu de terrain international
anglais Ainsley Maitland-Niles (23 ans et 5
sélections).



"Je suis vraiment ébahi par cette trèsbelle infrastructure aux normes
internationales et dans laquelle on

fera en sorte de programmer une rencon-
tre amicale face à une grande sélection
mondiale, une occasion aussi pour lancer
la campagne de promotion des Jeux mé-
diterranéens (JM) qui auront lieu à Oran
en 2022", a déclaré le patron de la FAF à
la presse en marge de sa visite, en compa-
gnie du sélectionneur Djamel Belmadi,
au stade de 40.000 places.
Kheïreddine Zetchi, dont il s’agit de sa
première visite au nouveau stade d’Oran
qui devrait être réceptionné le 31 mars
prochain, a profité de l’occasion pour ras-
surer le directeur général du Comité d’or-
ganisation des JM, Salim Iles, quant à son
soutien total. "La FAF, l’équipe nationale
et tous ses joueurs sont mobilisés pour
participer à la campagne de promotion
des JM afin que cet évènement que va
abriter notre pays soit une parfaite réus-
site", a ajouté M.Zetchi, dont le mandat
olympique expirera en mars prochain.
Pour sa part, l’entraineur national, Dja-
mel Belmadi, s’est dit "très satisfait" de la
qualité de la pelouse du stade, ainsi que
ses équipements, appelant au passage à
"préserver ce précieux acquis pour le
football algérien en particulier et le sport
national en général". Il n’a pas, en outre,

écarté l’éventualité de voir l’équipe natio-
nale se produire au niveau de cette infra-
structure dans un avenir proche, tout en

vantant le public oranais "très passionné
du football et qui aime tant ses clubs et sa
sélection".

FOOT-SÉLECTION ALGÉRIENNE

Un match contre une "sélection
mondiale'' prochainement

FOOT
La FAF œuvre 
à investir dans 
les jeunes talents

Le président de la Fédération
algérienne de football (FAF),
Kheireddine Zetchi a insisté,

lundi à Sidi Bel Abbès, sur "le ren-
forcement de la formation et l'in-
vestissement dans les jeunes
talents pour la promotion du sport
d’élite", soulignant que la FAF a
œuvré à concrétiser ces princi-
paux objectifs lors de son mandat.
Lors d'une conférence de presse
en compagnie du sélectionneur
national, Djamel Belmadi en
marge de l’inauguration de l’aca-
démie de formation des jeunes ta-
lents de football à Sidi Bel Abbès ,
Zetchi a affirmé que la FAF a
concentré tous les efforts sur l'as-
pect de la formation qualitative qui
sert le football actuellement et
dans un proche et moyen termes.
Au sujet du programme de la FAF
concernant la réalisation des cen-
tres de formation, il a déclaré
qu'avec l’académie de formation
de Sidi Bel-Abbès et celle de Khe-
mis Miliana (Ain Defla) il y a une
année, la FAF a franchi une étape
importante, annonçant l’inaugura-
tion dans les prochains mois de
deux autres à Ain Sefra (Naama)
et Ouargla, outre la programma-
tion de la réalisation de quatre au-
tres académies.
Pour ce qui est de la sélection de
jeunes talents, le président de la
FAF a fait savoir que l’opération a
comporté plusieurs sessions de
prospection dans différentes ré-
gions du pays offrant l’égalité des
chances aux jeunes prodiges
nées entre 2006 et 2007 pour sui-
vre une formation qualitative qui
leur permet de réaliser leur rêve
de porter le maillot de l'Equipe na-
tionale de football de la catégorie
de moins de 17 ans.
Abordant le bilan général de la
Fédération algérienne de football
durant sa présidence, Zetchi a dé-
claré que les objectifs tracés ont
été atteints, citant comme meil-
leure preuve le trophée remporté
par les Verts lors de la dernière
édition de la Coupe d'Afrique des
nations de football en 2019 en
Egypte, "qui fait la fierté de l'Algé-
rie". "Je suis satisfait de tout ce
qui a été réalisé au service du
football algérien. Cependant, il y’a
encore du travail à faire loin de
toutes susceptibilités", a-t-il ajouté
en énumérant tous les projets
visés dans le cadre du profession-
nalisme.
Pour sa part, le sélectionneur na-
tional, Djamel Belmadi a répondu
à une question au sujet de candi-
dats qui veulent utiliser son nom
pour briguer la présidence de Fé-
dération algérienne de football,
"Je m'intéresse à l'entraînement
de l'Equipe nationale et à d'autres
succès avec elle et je ne permets
pas d'être un moyen à quiconque
pour soutenir sa candidature".
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La Fédération algérienne de football (FAF) envisagera, dans un avenir proche, de programmer un
match amical contre "une grande sélection mondiale" au nouveau stade d'Oran dont les travaux
touchent à leur fin, a indiqué ce lundi à Oran son président, Kheïreddine Zetchi.

Le staff technique du club du
CS Constantine (Ligue 1) a
achevé ce lundi en fin

d’après-midi les démarches admi-
nistratives relatives à l’entrée du
nouvel entraineur de l’équipe, Mi-
loud Hamdi, en Algérie, apprend-
on auprès de la direction du club.
L’ancien coach d’Al-Salmiya SC
(Koweït), qui a signé un contrat

électronique pour rejoindre le CS
Constantine se trouve actuelle-
ment en France et pourra être pré-
sent à Constantine au cours des
prochaines 48 heures, a fait savoir
la même source. Libre de tout en-
gagement, Miloud Hamdi (50
ans), qui a suivi en direct le der-
nier match de l’équipe, a pris plu-
sieurs notes et pourra prendre les

commandes dès le prochain
match contre l’US Biskra, au stade
du complexe sportif d’El Alia, a
fait savoir le directeur sportif du
CSC, Yacine Bezzaz.
Plusieurs entraves inhérentes no-
tamment aux mesures préventives
que stipule le protocole sanitaire
en vigueur pendant cette période
de pandémie ont empêché le nou-

vel entraineur du CSC de rejoin-
dre son équipe, a révélé le même
responsable, soulignant que la di-
rection du club avait sollicité le 25
janvier dernier les services du mi-
nistère de l'Intérieur et des collec-
tivités locales pour obtenir la
permission d'entrée en Algérie et
le rapatriement de l’entraineur
Hamdi. ‘’Nous avons opté pour le

choix de l’entraineur Miloud
Hamdi vu qu’il avait dirigé pen-
dant deux saisons l’USM Alger et
qu’il a une bonne connaissance du
championnat algérien’’, a assuré
Bezzaz, notant que le technicien
franco-algérien vient succéder à
l’entraineur Abdelkader Amrani,
qui a annoncé sa démission le 20
janvier dernier.

LIGUE 1 / CS CONSTANTINE

Les démarches d’entrée au pays de l’entraineur Miloud Hamdi achevées

La direction du MC Alger
(Ligue 1 algérienne de
football) a renouvelé sa

confiance à l'entraîneur Nabil
Neghiz, tout en lui demandant
de "redresser rapidement la si-
tuation", dès le prochain match,
prévu aujourd’hui en déplace-
ment face à la JS Saoura
(14h30), a appris l'APS lundi
soir auprès du président du
Conseil d'administration Abde-
nacer Almas.
"Nous nous sommes réunis
avec Neghiz ce lundi matin,
pour aborder la situation ac-
tuelle de l'équipe, qui traverse
un passage à vide. Nous avons
relevé la nécessité de sortir la
tête de l'eau dès le prochain
match. Nous avons renouvelé
notre confiance à Neghiz, qui

doit trouver des solutions", a
indiqué à l'APS le premier res-
ponsable du "Doyen".
Après un bon début de saison,
le Mouloudia a fait de surplace,
avec un triste bilan de deux
matchs nuls à domicile et une
défaite en déplacement, lors des
trois dernières journées. "Ne-
ghiz a été réceptif lors de cette
réunion. Nous lui avons fait
part de notre mécontentement
suite à ses déclarations à la
presse tenues à chaud, concer-
nant l’obligation de régulariser
la situation financière des
joueurs.
Je tiens à préciser que les droits
des joueurs sont garantis, et se-
ront régularisés tôt ou tard.
Certes, nous traversons une
crise financière, à l'instar de la

plupart des clubs, mais le dé-
nouement ne serait tarder", a-t-
il ajouté.

"JE CONDAMNE LES INCIDENTS

DU SIÈGE DE SONATRACH"

Appelé à commenter les inci-
dents survenus ce lundi au siège
de la direction générale de Sona-
trach, Abdenacer Almas a
condamné avec fermeté ces actes
de vandalisme, "perpétrés par
des supporters manipulés".
"Je condamne ces incidents qui
ternissent l'image du club. Ces
supporters sont manipulés par
des gens qui vont se reconnaître,
ils sont en train de pêcher en
eaux troubles".
Des supporters du MCA ont

vandalisé, lundi à Hydra (Alger),
la façade du siège de la direction
générale de Sonatrach, action-
naire majoritaire du club, pour
protester contre les mauvais ré-
sultats concédés par l'équipe,
selon des vidéos postés sur les
réseaux sociaux. Enfin, concer-
nant son avenir à la tête du club,
Almas a affirmé qu'il ne songeait
pas démissionner, tout en assu-
mant pleinement ses responsabi-
lités. "J'ai été chargé d'une
mission par les responsables de
Sonatrach, je suis en train de tra-
vailler de bonne foi, avec l'inten-
tion de mener à bien mes
fonctions.
Maintenant, si Sonatrach décide
de me confier une autre mission,
je suis prêt à accepter", a-t-il
conclu.

FOOT/ LIGUE 1 - MC ALGER

Confiance renouvelée à l'entraîneur Neghiz



"Karama Sahara", une organisa-
tion de défense du droit du
peuple sahraoui à l'autodé-

termination est née dimanche aux
Etats-Unis.
Selon une vidéo postée par ses mem-
bres sur les réseaux sociaux, l'organisa-
tion qui rassemble des sahraouis de la
diaspora, notamment en Europe et en
Amérique du nord a pour objectifs de
faire connaitre la cause sahraouie dans
les différents pays du monde, d'éclairer
l'opinion publique en fournissant des
informations correctes sur l'histoire et
le parcours de cette cause et de la lutte
du peuple sahraoui, et à corriger les
fausses informations colportées par le

régime du Makhzen, en vue de défendre
le droit du peuple à l'autodétermina-
tion.
Elisant domicile aux Etats-Unis, "Ka-
rama Sahara" œuvrera à l'établissement
de ponts de communication avec la so-
ciété civile américaine, à éclairer l'opi-
nion publique internationale et à
mobiliser les positions en faveur de la
cause sahraouie.
De même qu'elle s'emploiera à donner
davantage de visibilité à la cause sah-
raoui dans les médias et à ouvrir les dé-
bats sur cette question au sein de la
société américaine et du monde occi-
dental dans le but de contrer les ru-
meurs des médias marocains. 

La situation des droits de
l'Homme s'est "considéra-
blement détériorée" entre

juillet et décembre 2020 dans l'Est
de la République démocratique du
Congo, théâtre d'attaques du
groupe armé Forces démocra-
tiques alliées (ADF), selon un rap-
port du Bureau des droits de
l'Homme de l'ONU publié hier.
"La situation des droits de
l'Homme s'est considérablement
détériorée, les ADF ont continué
les attaques contre les populations

civiles avec un pic au cours du
mois de décembre 2020 dans le
secteur de Rwenzori", selon ce
rapport du Bureau conjoint des
Nations unies aux droits de
l'Homme (BCNUDH). Du 1er
juillet au 31 décembre 2020, "313
atteintes aux droits de l'Homme
ont été documentées par le
BCNUDH, ce qui représente une
augmentation considérable, 173
atteintes ayant été documentées
pendant les six mois précédents",
relève le rapport. Ces atteintes ont

fait "au moins 468 victimes civiles
d'exécution sommaire (parmi les-
quelles 345 hommes, 108 femmes
et 15 enfants)" de juillet à décem-
bre 2020, détaille-t-il.
Par ailleurs, le sort de 457 per-
sonnes dont 62 femmes et neuf
mineurs est à ce jour inconnu, ce
qui fonde le BCNUDH à classer
ces personnes parmi les cas de dis-
parition forcée jusqu'à preuve du
contraire. Les ADF sont accusés
d'être responsables de la mort de
plus d'un millier de civils depuis

octobre 2014 dans la région de
Beni (au Nord-Kivu) et ses envi-
rons.
En juillet 2020, la BCNUDH avait
fait état d'une aggravation de la si-
tuation des droits de l'Homme
avec la multiplication des attaques
de petits groupes de combattants
ADF au-delà des limites adminis-
tratives de la province du Nord-
Kivu. Depuis le 31 décembre 2021,
au moins 71 civils ont été tués par
des ADF dans les régions Rwen-
zori (Nord-Kivu) et Irumu (Ituri

IRAK
L’armée déjoue 
un attentat-suicide
à Baghdad

L'armée irakienne a annoncél'arrestation des membres
d'une cellule de l'organisa-

tion terroriste autoproclamée "Etat
islamique" (Daech) dans la pro-
vince de Diyala (est), dont un ka-
mikaze qui avait prévu de se faire
exploser dans la capitale, Bagh-
dad.
Le porte-parole du commandant
en chef des forces armées, le gé-
néral de division Yahya Rassoul, a
déclaré dans un communiqué lundi
soir que les forces de l'Agence de
sécurité nationale (sous l'autorité
du Premier ministre) avaient réussi
à démanteler une cellule de Daech
à Diyala et à arrêter ses quatre
membres. Rassoul a ajouté que "le
kamikaze prévoyait de se faire ex-
ploser dans la capitale, Baghdad".
Le général Yahya Rassoul ai fait
savoir que les détenus "ont été
renvoyés devant les autorités judi-
ciaires compétentes pour qu'elles
prennent les mesures nécessaires
à leur encontre".
Depuis le 20 janvier, les forces de
sécurité irakiennes ont lancé des
opérations militaires à grande
échelle dans le pays pour traquer
les membres de l’organisation, à la
suite d’un double attentat-suicide à
Baghdad revendiqué par Daech,
qui a fait 32 morts et 110 blessés.
Au cours des derniers mois, les at-
taques de membres présumés de
Daech se sont multipliées, en par-
ticulier dans la zone entre Kirkouk
et Salah al-Din (nord) et Diyala
(est). En 2017, l'Irak a déclaré la
victoire sur Daech en récupérant
tous ses territoires, qui étaient esti-
més à environ un tiers de la super-
ficie du pays, envahis par Daech à
l'été 2014

AFGHANISTAN
Explosion de
plusieurs bombes 
à Kaboul : deux
personnes tuées

Au moins deux personnes ont
été tuées et quatre autres
blessées hier à Kaboul dans

l'explosion en début de matinée de
plusieurs bombes fixées à des vé-
hicules, a indiqué une source poli-
cière afghane.
Deux personnes ont été tuées et
deux blessées dans une première
explosion, et deux policiers bles-
sés dans une autre attaque, a indi-
qué Ferdaws Faramarz, le
porte-parole de la police de Ka-
boul. Une troisième explosion à
Kaboul n'a pas fait de victime. Un
véhicule de la police a aussi été
visé dans la province de Parwan,
au nord de la capitale, là encore
sans que l'explosion fasse de vic-
time, selon la police. Les assassi-
nats ciblés de journalistes,
personnalités politiques et défen-
seurs des droits, sont devenus de
plus en plus fréquents ces derniers
mois en Afghanistan.
Les pourparlers de paix ouverts
en septembre à Doha entre les ta-
libans et le gouvernement afghan
pour mettre fin à deux décennies
de guerre avancent au ralenti. La
recrudescence des violences à Ka-
boul et dans plusieurs provinces
afghanes a conduit l'administration
du président américain Joe Biden
à annoncer un réexamen de l'ac-
cord signé en février 2020 à Doha
avec les talibans, qui prévoit le re-
trait total des troupes américaines
d’ici mai.
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DROIT DU PEUPLE SAHRAOUI À L'AUTODÉTERMINATION

Naissance de l'organisation
"Karama Sahara" aux Etats-Unis

L'armée burkinabè a annoncé avoir mené
312 patrouilles, dont 51 opérations de
sécurisation des marchés et lieux de

culte et douze opérations aériennes dans la se-
maine du 25 au 31 janvier dans le cadre de la
lutte antiterroriste. Dans un communiqué
rendu public lundi, l'armée annonce que "les
multiples actions sécuritaires opérées, ont per-
mis de réinstaller des personnes déplacées dans
plusieurs régions affectées par le terrorisme". Le

Burkina Faso est la cible depuis 2015 d'attaques
terroristes qui ont fait de nombreuses victimes
et des milliers de déplacés. L'armée mène des
opérations antiterroristes dans plusieurs pro-
vinces du pays. Dimanche huit personnes, dont
un élève de quinze ans, ont été tuées lors d'un
braquage sur un site d'orpaillage dans le sud-
ouest du pays, à une dizaine de kilomètres de
Gaoua, chef-lieu de la région, ont annoncé
lundi des sources sécuritaires et judiciaires bur-

kinabés. Confirmant le bilan provisoire de huit
morts, le procureur du tribunal de Grande ins-
tance de Gaoua, Cheik Alfa Aboubakar Com-
paoré a affirmé que "certains ont été tués par
balles et (d'autres) par des coups de machettes".
Le Burkina Faso, pays pauvre de 20 millions
d'habitants, frontalier du Mali et du Niger, est le
théâtre d'attaques terroristes depuis 2015, qui
ont fait plus de 1.200 morts et plus d'un million
de déplacés.

BURKINA FASO

L’armée a mené 51 opérations antiterroristes 

GABON
Sénatoriales : 45 sièges sur
52 pour le parti au pouvoir

Le Parti démocratique gabonais (PDG, au pou-
voir) a remporté 45 sièges sur 52 lors du pre-
mier tour des élections sénatoriales, organisé

samedi, selon des résultats provisoires annoncés
hier par le Centre gabonais des élections (CGE).
Cinq sièges ont été départagés par trois partis poli-
tiques, souligne la même source, notant que deux
sièges restent encore en ballotage. Ainsi, les sièges
en ballotage seront remis en jeu dans un mois,
selon les dispositions de la loi réglementant l'élec-
tion des sénateurs au Gabon. Il s'agit du premier
scrutin après la réforme constitutionnelle, adoptée
fin décembre par le parlement et ayant introduit des
modifications sur la composition du Sénat. Cette ré-
forme constitutionnelle, initiée par le chef de l’Etat
Ali Bongo Ondimba, stipule que le Sénat est désor-
mais composé de deux catégories de membres, à
savoir 52 élus au suffrage universel indirect et 15
nommés par le Président de la République. Au
total, 89 candidats représentant 17 partis politiques
étaient en lice pour ce scrutin sénatorial.

EST DE LA RDC

Détérioration considérable
des droits de l'Homme
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Sur fond de rivalités irano-saou-
diennes, Washington envisage
de revenir sur la mesure prise

par Donald Trump qui classait la
milice yéménite des houthis parmi
les organisations terroristes. Cette
décision atteste la volonté de rassu-
rer Téhéran en vue d’éventuelles né-
gociations sur le nucléaire, selon
Thierry Coville, spécialiste de l’Iran.
Le nouveau secrétaire d’État améri-
cain, Antony Blinken, s’est engagé à

réétudier de « manière très urgente »
le cas des houthis, classés par Do-
nald Trump dans la liste des organi-
sations terroristes. La nouvelle
Administration US réexamine donc
le dossier du Yémen, État le plus
pauvre du Moyen-Orient, ravagé par
la guerre depuis plusieurs années.
Un message à tous les acteurs régio-
naux ?
Pour Thierry Coville, chercheur à
l’Institut de relations internationales

et stratégiques (IRIS) et spécialiste
de l’Iran, cette annonce prépare le
terrain afin de renouer le dialogue
avec Téhéran. L’objectif est de passer
un nouvel accord sur le nucléaire.
« Cela crée un contexte plus favora-
ble pour le déroulement de ces négo-
ciations. Même si celles-ci
s'annoncent difficiles.» Les liens
entre les houthis, chiites, et Téhéran,
protecteur de cette confession, sont
avérés et assumés, tient à rappeler le

chercheur. Le Yémen pourrait donc
constituer une pièce maîtresse dans
de futurs pourparlers sur l’accord
nucléaire. Téhéran est prêt à revenir
à la table des négociations si les USA
lèvent les sanctions.  « Les houthis
contrôlent une part du territoire où
vivent 80% des Yéménites. Nous de-
vons nous assurer que nos décisions
n’entravent pas la livraison de l’aide
humanitaire », a déclaré le secrétaire
d’État américain, Antony Blinken.

DOSSIER YÉMÉNITE

Une main tendue de Biden à l’Iran ?

L'ambassadrice britannique aux Nations
Unies, Barbara Woodward, dont le pays
assume la présidence tournante du Conseil

de sécurité pour le mois de février, a déclaré que
les membres du Conseil sont convenus de traiter
la question de la Birmanie. "Nous l'avions ins-
crite au programme de travail initialement pour
en discuter plus tard cette semaine", a-t-elle fait
savoir. "Après en avoir parlé avec les membres du
Conseil, nous avons décidé de la mettre à
l'agenda de demain, étant donné les développe-
ments en Birmanie ce week-end", a indiqué
Mme Woodward lundi à la presse.
La réunion virtuelle se tiendra à huis clos et un
exposé des derniers développements sera pré-
senté par l'émissaire de l'ONU pour ce pays.
"Nous voulons aborder la menace à long terme
pour la paix et la sécurité, en travaillant bien sûr
en étroite collaboration avec les voisins asia-
tiques d la Birmanie et de l'ASEAN (Association
des nations d'Asie du Sud-Est)", note la même
source. De son côté, l'envoyée spéciale du secré-
taire général des Nations Unies Antonio Gu-

terres pour la Birmanie, Christine Schraner Bur-
gener, fera un exposé au Conseil de sécurité
mardi, a annoncé le porte-parole de M. Guterres,
Stéphane Dujarric. La dernière discussion du
Conseil de sécurité concernant la Birmanie a eu
lieu en septembre 2020, avant les élections géné-
rales dans ce pays. Des dirigeants politiques bir-
mans, dont la conseillère d'Etat Aung San Suu
Kyi, le président Win Myint, des ministres régio-
naux et d'Etat ainsi que certains membres du co-
mité exécutif central de la Ligue nationale pour
la démocratie (LND) au pouvoir, ont été détenus
par l'armée aux premières heures de lundi. L'ar-
mée avait demandé le report de nouvelles ses-
sions parlementaires, affirmant "qu'il y avait eu
une fraude électorale massive" lors des élections
générales de novembre 2020, au cours desquelles
la LND a remporté la majorité des sièges aux
deux chambres du Parlement. La communauté
internationale a condamné lundi, l'arrestation
d'Aung San Suu Kyi, estimant que cette "prise du
pouvoir" par les militaires qui ont proclamé l'état
d'urgence pour un an, "porte un coup dur aux

réformes démocratiques" dans ce pays d’Asie du
Sud-Est. L'armée a également arrêté plusieurs di-
rigeants de la Ligue nationale pour la démocratie
(LND), le parti de Mme Suu Kyi, Prix Nobel de
la paix 1991, promettant "de nouvelles élections"
une fois que l'état d'urgence écoulé. Selon des in-
formations rapportées par des médias, le chef de
l’armée, le général Min Aung Hlaing dispose
désormais de tous les pouvoirs, tandis qu’un
autre général, Myint Swe, a été désigné président
par intérim du pays. "Nous mettrons en place
une véritable démocratie multipartite", ont dé-
claré les militaires dans un communiqué publié
sur leur page Facebook, ajoutant que le pouvoir
sera transféré après "la tenue d'élections géné-
rales libres et équitables". Mardi, l'armée bir-
mane avait de nouveau dénoncé des
"irrégularités" lors des législatives de novembre
dernier, -deuxièmes élections générales depuis
2011-remportées massivement par le parti la
LND, estimant que "sous prétexte de la pandé-
mie de nouveau coronavirus, les élections n'ont
pas été libres, ni justes".

NATIONS-UNIES

La situation en Birmanie 
au menu du Conseil de sécurité

NOUVELLE-
CALÉDONIE
Chute du
gouvernement
collégial

Le gouvernement collégial
de la Nouvelle-Calédonie
est tombé hier après la

démission des indépendan-
tistes de l'exécutif, en raison
du "processus de vente"
d'une usine de nickel du
groupe brésilien Vale, qui cris-
tallise les tensions.
Le gouvernement collégial de
Nouvelle-Calédonie est
tombé, mardi 2 février, après
la démission des indépendan-
tistes de l'exécutif, qui ont dé-
noncé "l'impasse et
l'immobilisme" dans l'archipel,
où la vente d'une usine de
nickel crée depuis plusieurs
mois un climat de tension.       
Les indépendantistes du
FLNKS disposent de cinq
membres de l'exécutif sur
onze. Leur démission, ainsi
que celle de leurs suivants de
liste, entraîne de facto une
chute du gouvernement collé-
gial, élu par les membres du
Congrès. Un nouveau gouver-
nement devra être élu dans
un délai de quinze jours,
selon le statut de l'accord de
Nouméa (1998).      
Dans un communiqué mis en
ligne par le FLNKS, Louis
Mapou, chef du groupe UNI-
FLNKS (Union Nationale pour
l'indépendance) et son homo-
logue de l'UC-FLNKS (Union
calédonienne), Pierre-Chanel
Tutugoro, indiquent avoir "dé-
posé conjointement" une let-
tre au président du
gouvernement, Thierry Santa
(loyaliste). "Les membres du
gouvernement [indépendan-
tistes] présentent leur démis-
sion", stipule cette lettre.
L'information a été confirmée
par des sources gouverne-
mentales.            
L'une des raisons invoquées
par le FLNKS est le "proces-
sus de vente " de l'usine de
nickel du groupe brésilien
Vale "qui fait primer les inté-
rêts des multinationales sans
considération des aspirations
des populations locales".       
La vente de cette unité indus-
trielle à un consortium calédo-
nien et international où figure
le géant suisse Trafigura,
pourrait aboutir le 12 février.
Or, elle soulève un tollé dans
la mouvance indépendantiste
et a été à l'origine d'une flam-
bée de violence en décembre.
L'usine est à l'arrêt après
avoir été prise d'assaut par
des émeutiers le 10 décem-
bre et est la cible d'exactions
permanentes.              
Les indépendantistes mettent
aussi en cause "le retard
dans le vote du budget primi-
tif" de l'île, qui a été reporté à
mars, ainsi que "la dynamique
institutionnelle en panne et le
consensus qui est de moins
en moins la règle".

Le Conseil de sécurité des Nations Unies tient une réunion urgente par vidéoconférence hier pour discuter des
derniers développements en Birmanie, suite à la détention de dirigeants politiques par l'armée.

La Cour constitutionnelle a validé
l'élection de vingt-deux candidats au
premier tour des élections législa-

tives à l'Assemblée nationale centrafri-
caine qui compte 140 sièges.
La Cour constitutionnelle a précisé,
dans un communiqué, qu'elle a validé
lundi "l'élection des cinq députés du
Mouvement cœurs unis (MCU, au pou-
voir) et cinq autres indépendants dont
certains sont alliés au MCU". Selon une
correspondance officielle, trois sièges

ont été obtenus par le Parti africain pour
la transformation radicale et l'intégration
des Etats (PATRIE), tandis que l'Union
pour le renouveau centrafricain (URCA)
et le Mouvement national des indépen-
dants (MOUNI) ont remporté deux
sièges chacun. Cinq autres partis poli-
tiques ont quant à eux, "un député pour
chaque parti", y compris le parti de l'an-
cien président François Bozizé, Kwa Na
Kwa (KNK).
Dès que l'actuelle législature prendra fin

le 3 mai prochain, le Parlement devrait
se renouveler automatiquement intégra-
lement un jour plus tôt, la présidente de
la Cour constitutionnelle Danielle Darlan
a exhorté à organiser le plus tôt possible
le second tour ainsi que les scrutins par-
tiels dans les circonscriptions (58) où les
élections avaient été annulées en raison
de l'insécurité. Pour délibérer valable-
ment, l'Assemblée nationale devra être
composée d’au moins 71 députés, soit la
moitié du quorum plus un.

CENTRAFRIQUE

22 candidats élus au premier tour des législatives



Le corps humain est surprenant. Le cer-
veau, tout particulièrement, regorge de
mystères encore incompris par les

scientifiques qui le sondent. Parmi les his-
toires les plus stupéfiantes, on peut compter
celles des personnes vivant avec des pans en-
tiers de cerveau endommagés. Elles témoi-
gnent d’une capacité presque surnaturelle de
cet organe à modeler ses capacités autour de
ce qui est absent. À l’image, par exemple, de
ces femmes qui n'ont plus de bulbes olfactifs
mais peuvent quand même sentir, car elles ont
été capables de déplacer cette habilité ailleurs
dans le cerveau. C’est ce qui est appelé "plasti-
cité".

"Un fonctionnement remarquable"
Des chercheurs du California Institute of
Technology (États-Unis) ont étudié des indi-
vidus auxquels il manquait la moitié du cer-
veau. Ils décrivent leurs observations dans
une étude, publiée dans Cell Reports le 19 no-
vembre 2019. Six des participants avaient subi
dans leur enfance une procédure drastique,
appelée "hémisphérectomie". Elle consiste à se
faire enlever un hémisphère cérébral pour
traiter un type d'épilepsie rare mais extrême-
ment lourd. Elle n'est utilisée que si aucun des
traitements n’a été efficace, et que les crises
sont "désastreuses".
Malgré la lourdeur de cette opération, et des
conséquences indéniables qu’elle implique,
"vous pourriez presque oublier leur état de
santé lorsque vous les rencontrez pour la pre-
mière fois",commente dans un communiqué
le neuroscientifique et auteur de l’étude Dorit
Kliemann. "C’est vraiment incroyable ce que
ces patients peuvent faire. Certes, ils ont des

problèmes, mais leurs capacités cognitives ont
un fonctionnement remarquable, dans la me-
sure où ils manquent de la moitié du tissu cé-
rébral", explique-t-il.

Un demi-cerveau multitâches
Les scientifiques ont comparé les IRM de ces
volontaires à ceux de six témoins, ainsi qu'à
une base de données de 1 482 cerveaux. Et ils
ont constaté que l'activité cérébrale de ceux
n’ayant que la moitié de leur cerveau était re-
marquablement similaire à celle des autres.
Ils ont toutefois détecté une différence : les
connexions entre les réseaux cérébraux
étaient plus nombreuses chez les patients
ayant subi une hémisphérectomie. Mais pas
dans n’importe lesquels : ceux qui contrôlent
l’attention, ainsi queles activités sensorielles
et limbiques (émotions et mémoire). Des

zones impliquant souvent les deux hémi-
sphères du cerveau.
Cette augmentation reflète la manière dont le
cerveau restant compense la perte de matériel
cérébral disponible, pour ne pas perdre la
fonction cognitive ou la conscience. La partie
maintenue devient "multitâches". L'équipe
américaine souhaite désormais comprendre
comment le cerveau arrive à réaliser cet ex-
ploit. Elle espère que les recherches permet-
tront d’identifier des moyens d’aider les
personnes atteintes de lésions cérébrales.
"Certaines personnes peuvent vivre avec un
demi-cerveau, alors qu’une très petite lésion
cérébrale telle qu'un accident vasculaire céré-
bral ou une lésion cérébrale traumatique
comme un accident de vélo ou une tumeur
peuvent avoir des effets dévastateurs", ajoute
Dorit Kliemann.

SANTÉ

Des personnes vivent avec
une moitié de cerveau
seulement

TECH
Un masque « tueur
de virus » bientôt
en vente

Un nouveau masque devrait bien-
tôt débarquer. Il utilise une tech-
nologie « auto-désinfectante »

qui rend son usage beaucoup plus fa-
cile tout en restant sûr.
Alors que la circulation du Coronavirus
ne semble pas ralentir malgré les me-
sures prises par le gouvernement, la
science continue ses recherches sur le
virus. Si certaines se concentrent sur
les vaccins, d’autres continuent de
creuser pour trouver de nouvelles solu-
tions en matière de protection directe.
Ainsi, l’Université libre de Berlin et l’Ins-
titut de technologie textile de l’école su-
périeure polytechnique de
Rhénanie-Westphalie d’Aix-la-Chapelle
ont créé un nouveau masque révolu-
tionnaire qui utilise une technologie «
auto-désinfectante ». Ce masque que
l’on pourrait qualifier de « tueur de virus
» pourrait bientôt arriver en France.

Comment est fabriqué ce masque ?
Baptisé Pro Mask, il est fabriqué par la
société suisse Livinguard. Il permettrait
de détruire le SARS-CoV-2 à 99,9 % et
près de 95% d’autres virus et bactéries.
Il est composé de trois couches. Celle
du milieu est un filtre en polypropylène
entouré de deux autres en coton. «
Cette construction nous permet d'avoir
une filtration extrêmement élevée et
une respirabilité tout à fait acceptable
», a expliqué Xavier Pailloux, directeur
commercial de Livinguard, à CNEWS.
Le masque vient d’obtenir la certifica-
tion européenne dispositif médical de
classe 1.

Comment l’utiliser ?
Le Pro Mask devrait sensiblement sim-
plifier la vie de ceux qui le portent. En
effet, on peut le porter toute une jour-
née contrairement aux masques chirur-
gicaux qu’il faut changer toutes les
quatre heures. Il suffit de le laver à
l’eau claire une fois par semaine et
peut être utilisé près de 210 fois sur
une durée de six mois. Une autre
grosse différence puisque les masques
en tissu ne peuvent pas être efficaces
après plus de 10 à 15 passages en ma-
chine.

On peut le toucher sans risque
Cette technologie « auto-désinfectante
» permet également de pouvoir toucher
le masque avec ses mains sans le
contaminer. Une possibilité expliquée
par Xavier Pailloux :
« Les tissus des faces intérieure et ex-
térieure sont traités avec un revêtement
polymère fixé au tissu qui concentre
une grande densité de charge positive.
Il faut savoir que les parois cellulaires
des coronavirus et des bactéries pour
la plupart sont chargés négativement.
Lorsqu'elles rencontrent la surface du
tissu, il va y avoir une différence de
pression qui va faire exploser la charge
et la paroi cellulaire sera détruite,
comme un effet d'aimant. Alors le virus
ou la bactérie sont désactivés et ne
peuvent plus être transportés. »
D’après CNEWS, le Pro Mask est déjà
disponible sur la Toile mais devrait
bientôt débarquer en France dans les
pharmacies et rayons de grande-distri-
bution. Il coûte 29,90 euros. Une ver-
sion enfant existe déjà et une pour le
sport devrait bientôt le jour.
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Le cerveau est le centre des commandes de l'organisme. Et pourtant, vivre normalement
avec la moitié uniquement, c'est possible.

Des saisies coordonnées
par l'organisation inter-
nationale de coopération

policière (Interpol) dans 103 pays
ont porté un coup au trafic d'es-
pèces protégées et de produits na-
turels, permettant l'arrestation de
699 trafiquants, annonce l'organi-
sation dans un communiqué pu-
blié lundi.
Menée entre le 14 septembre et le
11 octobre, l'opération Thunder,
quatrième du genre depuis 2017,
a ciblé des espèces protégées par
la Convention sur le commerce

international des espèces de
faune et de flore sauvages mena-
cées d'extinction (CITES).
Au total, 45.500 animaux et
plantes ont été saisis, dont 1.400
tortues - et plus de 6.000 oeufs-,
1.160 oiseaux et 1.800 reptiles.
Au Mexique, dans l'Etat de Sina-
loa, un tigre blanc femelle adulte,
un jaguar et un lionceau de qua-
tre mois ont été sauvés par les
forces de l'ordre participant à
l'opération, tandis qu'au Zim-
babwe, la police a empêché le
transfert de 32 chimpanzés en

provenance de la République dé-
mocratique du Congo (RDC).
L'opération a permis aussi d'in-
tercepter des cargaisons impor-
tantes.
A la frontière du Cameroun, des
agents des douanes ont saisi 187
défenses d'éléphants, représen-
tant 856 kg d'ivoire pur, dans un
camion qui arrivait du Gabon.
Par ailleurs, les douanes in-
diennes ont intercepté un charge-
ment de 18 tonnes de bois de
santal rouge qui devait rejoindre
les Emirats arabes unis.

Une tonne d'écailles de pangolin,
prélevées sur environ 1.700 ani-
maux tués, 56 tonnes de produits
marins, 950 tonnes de bois et près
de 16 tonnes de plantes ont égale-
ment été saisies.
"Ce type de trafic est le quatrième
plus important au monde et il re-
présente une activité illégale lu-
crative, dont les conséquences
sont dévastatrices non seulement
pour l'environnement mais aussi
pour la société, la santé publique
et l'économie mondiale", com-
mente le secrétaire général d'In-
terpol, Jürgen Stock, dans le
communiqué.
"Il s'accompagne souvent, en
effet, de faits d'évasion fiscale, de
corruption et de blanchiment
d'argent, et même d'homicides,
perpétrés par des groupes crimi-
nels ayant recours aux mêmes iti-
néraires de contrebande que le
trafic d'armes, de drogue ou la
traite d'êtres humains", ajoute-t-
il. Durant l'opération, cinq poli-
ciers et trois membres de l'office
des forêts en Macédoine du Nord
ont été attaqués alors qu'ils inter-
venaient contre des trafiquants de
bois, selon Interpol.

TRAFIC D'ESPÈCES PROTÉGÉES

699 trafiquants arrêtés lors d'une opération d'Interpol

Dans le cerveau, une zone jouerait un rôle particu-
lier dans l'addiction, l'anxiété, la motivation et le
processus de récompense : l'habeluna. Or les

chercheurs ont découvert qu'en laboratoire, la désactiva-
tion d'un gène particulièrement impliqué dans cette ré-
gion modifiait fortement le comportement alimentaire et
physique des rongeurs.
Envie d’aliments gras et sucrés et désir de faire de
l’exercice en berne ? Blâmez le gène Prkar2a ! En effet,
les chercheurs américains des National Institutes of
Health (NIH) ont découvert chez la souris un gène qui
contrôlerait ces besoins. Et pour cause, il s'exprimerait
notamment dans l’habenula, minuscule région de l'épi-
thalamus dans le cerveau dont on connaît mal les fonc-

tions — si ce n’est qu’elle est impliquée dans les ré-
ponses à la douleur, au stress, au sommeil et à la récom-
pense. Leurs recherches sont publiées dans le JCI
Insight ce 3 novembre 2020.
De l'espoir dans la prévention de l'obésité
Dans une étude précédente, les scientifiques avaient
constaté que malgré un régime riche en graisses, les
rongeurs dépourvues d’un Prkar2a fonctionnel étaient
moins susceptibles de devenir obèses que celles chez
qui il était efficient. Une observation appuyée par ces
nouvelles recherches, présentées sur le site des NIH :
les souris dont le gène avait été désactivé mangeaient
moins d’aliments riches en graisses — et donc, plus gra-
tifiants pour le cerveau — que leurs homologues. Et ce,

même quand elles avaient un accès illimité à la nourri-
ture ou après avoir été soumises à un jeûne.
Elles étaient aussi plus enclines à faire de l'exercice,
puisqu’elles utilisaient le tapis roulant à leur disposition
deux à trois fois plus longtemps que les autres souris té-
moins. En altérant le circuit neuronal habituel de l’habe-
nula, les animaux ont donc ressenti moins d’attirance
pour les aliments "récompenses" et ont fait plus de sport.
Une piste qui, si elle s’avère un jour efficace sur les
hommes, pourrait aider à la prévention du surpoids et
des pathologies associées. Toutefois, il est important de
rappeler que l'obésité est une maladie complexe et
qu’une seule stratégie pourrait difficilement en venir à
bout.

SCIENCE

Ce gène serait responsable des fringales et de l'aversion pour le sport



1. Les bagues imposantes
En 2021, les bagues seront impo-
santes ! N’ayez pas peur : plus
c’est gros, mieux c’est. Si vous
aimez les chevalières, c’est le mo-
ment de les ressortir ou de vous
en offrir. Sinon, choisissez des
bagues avec des détails en relief
qui seront on ne peut plus élé-
gantes sur la main. Vous ne pos-
sédez que des bagues fines et
discrètes ? Ce n’est pas du tout un
problème, vous pouvez les accu-
muler et donner l’illusion d’une
grosse bague. D’ailleurs, n’hésitez
pas non plus à placer une bague
sur chaque doigt si vous en avez
envie. 

2. Mélanger les bijoux argentés
et dorés
Il y a quelques années, on vous
aurait dit de ne surtout pas mé-
langer l’or et l’argent ! Mais ça,
c’était avant. En 2021, les bijoux
argentés et dorés se mélangent et
on adore le rendu. Vous pouvez

accumuler les bracelets de métal
différent au poignet ou bien cra-
quer pour un collier avec des
maillons dorés et argentés qui
s’entremêlent. Vous pouvez aussi
superposer un collier argenté sur
un collier doré. 

3. Les montres carrées
Pour changer du classique et tra-
ditionnel cadran rond, on vous
présente le cadran carré. Origi-
nale et tendance, la montre carrée
sera en effet sur tous les poignets
cette année ! On aime beaucoup
son petit côté rétro qui s’accorde
à tous les styles, et qui sublimera
en plus toutes vos tenues. En ce

qui concerne la couleur, le doré a
beaucoup de succès cette année
mais vous pouvez aussi vous lais-
ser tenter par de l’or rose ou de
l’argent.

4. Les boucles d’oreilles 
dépareillées
La mode en 2021 sera de dépa-
reiller ses boucles d’oreilles. Un
petit clou sur une oreille et un
bijou pendant ou une petite
créole sur l’autre oreille : c’est
comme ça que nous porterons
nos boucles d’oreilles cette année.
On aime beaucoup l’aspect dés-
tructuré mais stylé de cette ten-
dance, qui fait aujourd’hui de

nombreuses adeptes. 

5. Les perles
Indémodables, les bijoux incrustés
de perles passent les années sans ja-
mais se démoder ! Cette année en-
core, les perles seront partout et
habilleront élégamment nos cous,
mains et poignets. Notre coup de
cœur de 2021 : le collier ras-de-cou
perlé dont le rendu est on ne peut
plus chic. On aime aussi beaucoup
les boucles d’oreilles perlées ! Créoles,
boucles d’oreilles pendantes ou sim-
ples clous d’oreilles, les perles appor-
teront un maximum de glamour à
vos looks et c’est bien pour ça qu’on
les adore et qu’on ne s’en lasse pas !

Pas question de se laisser abattre par la
grisaille et les températures qui chu-
tent. Pour être rayonnante cet hiver,

une nouvelle coloration ultra tendance pro-
met de mettre de la lumière dans vos che-
veux. Il s’agit de la couleur blond cacao qui
s’inspire de notre boisson préférée lors des
journées froides : le chocolat au lait !
Cet hiver, les blonds foncés et chauds sont
particulièrement tendance tout comme les
bruns profonds ou encore, les châtains cen-
drés. Difficile de faire un choix entre ces
belles couleurs hivernales. Cependant, il
semblerait que la nouvelle couleur tendance
de la saison soit le choix parfait pour celles
dont le cœur balance entre le blond et le
brun. Il s’agit du blond cacao froid, aussi ap-
pelé Cold Cacao Hair, qui est un parfait mé-
lange entre un beau châtain cendré allié à un
blond chaud et doré afin d’apporter contraste
et profondeur aux cheveux.
Cette magnifique coloration qui s’inspire du
chocolat chaud a d’ores et déjà convaincu de
nombreuses femmes et on parie que vous
êtes la prochaine qui s’apprête à y succomber
! Pas de doute, ces photos de chevelure blond
cacao vont vous donner envie de faire un
petit tour chez le coiffeur.

Qu’est-ce que le blond cacao ?
Le blond cacao, aussi appelé Cold Cacao
Hair, est une coloration pour les cheveux qui
s’inspire tout simplement de la couleur d’un
chocolat au lait, la boisson réconfortante
phare de l’hiver. Le chocolat chaud est un
mélange doux entre le chocolat frais et le lait

qui présente parfois des nuances légèrement
rosées.
Les coloristes ont effectivement puisé l’inspi-
ration à partir de cette boisson pour créer
une coloration présentant la juste dose de
tons chauds et de tons froids. Le blond cacao
est l’alliance d’un châtain cendré et d’un
blond chaud afin d’apporter du contraste à la
chevelure. Le coloriste allie des nuances fon-
cées et froides pour créer un magnifique
brun froid sur les cheveux avant de l’illumi-
ner avec des nuances plus claires, chaudes et
dorées. Le blond cacao est donc un mélange
de brun et de blond qui peut tirer vers le gris
avec un effet cendré et même parfois vers le
rose ou le pourpre.
La couleur blond cacao apporte plus de pro-
fondeur et de contraste aux cheveux ainsi
que de la lumière grâce aux reflets crémeux
qui rappellent notre boisson chaude préférée.

La coloration blond cacao est-elle faite
pour moi ?
Le blond cacao est une coloration qui
convient à toutes les carnations et donc à
toutes les femmes. Il est également possible
d’opter pour de simples mèches, pour un
balayage, pour un ombré hair ou tout sim-
plement pour une couleur complète. De
plus, cette coloration sera ravissante sur
n’importe quel type de cheveux qu’ils soient
bouclés, frisés, ondulés ou lisses mais aussi
sur toutes les longueurs. Que vous soyez
adeptes du carré, de la coupe pixie et des
cheveux extra longs, le blond cacao subli-
mera votre chevelure.

Comment entretenir sa coloration 
blond cacao ?
Tout d’abord, il faut savoir qu’une jolie couleur
blond cacao demande une certaine technique.
S’il serait tentant de réaliser une coloration châ-
tain cendré à la maison avant de réaliser
quelques mèches dorées sur sa chevelure, on
vous recommande de prendre rendez-vous
chez un professionnel. Votre coloriste saura
trouver la nuance parfaite pour correspondre à
votre carnation mais aussi à la couleur naturelle
de vos cheveux pour un meilleur résultat.
Après avoir réalisé votre coloration blond
cacao, il est préférable d'attendre au moins 72
heures avant de se laver les cheveux. Lors de
la coloration, la barrière de protection des
cheveux appelée cuticule s'ouvre. La couleur
peut alors parfaitement pénétrer dans les
cheveux. Il faut environ trois jours pour que
la cuticule se referme complètement et pour
que la couleur se fixe parfaitement à la che-
velure. En attendant 72 heures avant de laver
vos cheveux, cela permettra à la coloration
de durer plus longtemps. 

BAGUES, BRACELETS, COLLIERS… 

Les 5 tendances bijoux 
de 2021 chics et glamours
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MODE 
Baskets : les 4
grandes tendances
à adopter en 2021

Aujourd’hui, toutes les femmes
aiment et portent des bas-
kets. Si on misait autrefois

sur ces chaussures confortables
pour nos looks casual du weeck
end ou nos virées sportives, elles
intègrent désormais nos ensembles
les plus tendance. 
Oui, la basket s’est imposée
comme une pièce mode incontour-
nable que l’on matche aussi bien
avec un jean qu’avec une jupe ou
une robe. Pour résumer, on ne peut
tout simplement plus s’en passer.
Et en 2021, certains modèles vous
feront sans doute plus craquer que
d’autres. 

1. Les baskets rétro
Si vous aimez les baskets «old
school», vous allez être ravi.e car
les modèles rétro font leur grand re-
tour ! La Stan Smith d’Adidas, La All
Star de Converse ou encore la Clas-
sic Slip On de Vans, ces baskets
que vous avez adoré porter durant
toute votre adolescence vont de
nouveau s’inviter dans votre garde-
robe en 2021. La preuve, ce sont
des modèles intemporels qui revien-
nent régulièrement sur le devant de
la scène mode. Et forcément, on
adore le petit côté vintage que ces
baskets apportent à notre look !

2. Les baskets durables
Pendant des années, nous ache-
tions des baskets en cuir car nous
pensions qu’elles seraient de meil-
leure qualité. Aujourd’hui, nos habi-
tudes changent et la cause animale
et environnementale nous préoccu-
pent beaucoup plus qu’il y a dix ans
! Il n’est donc pas étonnant que la
demande de baskets durables
continue de croître. De nombreuses
marques ont ajouté des baskets fa-
briquées en matériaux durables,
tels que le polyester recyclé, le
coton biologique, la toile cirée ou le
cuir vegan, à leur collection et ce
pour notre plus grand plaisir.

3. Les baskets montantes
Si vous avez plutôt l’habitude de
porter des baskets courtes, il va fal-
loir vous faire aux baskets mon-
tantes ! Grande tendance de 2021,
les baskets hautes seront partout et
seront en plus parfaites pour l’au-
tomne-hiver. Le printemps-été, elles
iront aussi très bien avec une petite
robe ou une jupe. Le modèle canon
qui cartonne en ce moment : la Run
Star Hike de Converse. Si vous pré-
férez des modèles classiques, on
vous recommande sinon les All Star
de Converse ou les Sk8-Hi de
Vans.

4. Les baskets de running
Cette année, vous ne pourrez pas
passer à côté des « dad shoes »,
aussi appelées « uggly shoes ».
Ces baskets de running au design
rétro, un peu ringard, et à la se-
melle XXL font partie de ces ten-
dances mode qui divisent un grand
nombre d’entre nous ! Inspirée des
nineties, cette basket empruntée au
vestiaire de papa se porte à l’améri-
caine, avec un jean mom bleu et un
large sweat. Pour un look plus
stylé, on préfère les modèles colo-
rés qui nous rappelleront moins les
chaussures de sport que l’on portait
au collège.

Le blond cacao, la couleur de cheveux
tendance pour réchauffer l'hiver

Chaque nouvelle
année emmène avec
elle sont lot de
tendances mode.
Côté bijoux, certaines
tendances
commencent déjà à
se démarquer !
Bagues, bracelets,
colliers… 



Crooner le plus constant de la chanson
américaine, Tony Bennett, 94 ans, est
atteint de la maladie d'Alzheimer, a

révélé son entourage dans. Le chanteur a été
diagnostiqué pour la première fois en 2016,
mais ne manifeste pas, à ce stade, les symp-
tômes les plus sérieux de la maladie. Sa mé-
moire immédiate est défaillante et il a
parfois du mal à comprendre où il se trouve,
mais il reconnaît encore ses proches et est ca-
pable d'avoir une conversation, même s'il ne
peut plus donner de vraie interview, selon
son entourage.
Bien que diagnostiqué quatre ans plus tôt, il
se produisait encore l'an dernier, jusqu'à ce
que la pandémie le contraigne à s'arrêter,
début mars. Une pause qui aura contribué à
la dégradation de son état de santé, selon
l'un de ses médecins. Lors de séances étalées
entre 2018 et 2020, Tony Bennett a égale-
ment enregistré un deuxième album avec la
chanteuse américaine Lady Gaga, après le
succès de Cheek to Cheek (2014), une série
de reprises en duo.
Le journaliste venu rencontrer Tony Bennett
et son entourage chez lui en novembre der-
nier a même pu l'observer entonner des stan-
dards, accompagné de son répétiteur, avec
son aisance et son aplomb habituels. Le
chanteur et son entourage ont accordé cet
entretien pour évoquer la vie avec la mala-
die d'Alzheimer, choisissant le site de l'asso-
ciation de retraités AARP, qui fédère des
millions de séniors.
«La vie est un cadeau, même avec Alzhei-
mer», a tweeté le compte de Tony Bennett
après la publication de l'article. Devenu célè-
bre dès le début des années 1950 avec plu-
sieurs tubes comme «Because of You», le
crooner du Queens a complètement relancé
sa carrière à partir du milieu des années
1990. Ce sont les duos avec des figures de la
pop, ainsi que sa légendaire
prestance scénique, qui l'ont
fait connaître des nouvelles gé-
nérations.

Tony Bennett 
est atteint 

de la maladie 
d’Alzheimer

Appelée en urgence au chevet de sa sœur, Jeanne,retourne
chez leur oncle, où elle s’était pourtant bien jurée de ne jamais
revenir.

Les Parisiens ont repris le fauteuil de leader au soir de la
20e journée, devançant Lille et Lyon.

Le carnet d'adresses du propriétaire d'un célèbre magazine
de charme est mis aux enchères. 
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Un homme perd connaissance alors qu’il est sur des
montagnes russes avec ses enfants. 

Lara a 15 ans. Elle passe des auditions pour intégrer une des
meilleures écoles de danse pour devenir danseuse étoilée. 

21h05

21h05

Un agent du département d'Etat est abattu à Pékin. Le FBI y
voit des représailles suite à l'assassinat d'un officiel chinois. 

Black Water
21h00

L’agent spécial Scott Wheeler se réveille dans une pièce exiguë
face à des hommes armés. 



La ministre de la Culture et des Arts, Malika
Bendouda, a pris lundi, au second jour de sa
visite dans la wilaya de Batna, des décisions

d’urgence au profit des sites archéologiques de
Lambèse (Tazoult) et Timgad.
"La première décision est la création d’un musée
dans la ville de Tazoult digne des pièces archéolo-
giques qui se trouvent dans cette importante ré-
gion", a indiqué Mme Bendouda, ajoutant que la
seconde décision est "le lancement immédiat d’une
opération pour répertorier les vestiges du site de
Timgad sur lequel sera dirigée une équipe de tra-
vail spéciale pour contribuer à l’opération".
"L’absence d’un répertoire des vestiges de ce site
rend difficile en cas de perte d’une pièce impor-
tante d’en connaitre la date d’entrée ou même l’exis-
tence", a relevé la ministre qui a souligné que la
première décision concernant ce site archéologique
qui, selon les explications données, est le plus
grand d’Algérie avec 87 hectares, sera de "réperto-
rier effectivement tous les vestiges et biens culturels
qui se trouvent en son sein".
Mme Bendouda a aussi évoqué la valorisation du
site de Timgad y compris son musée de mosaïques
à travers l’initiative de certaines startups en coordi-

nation avec l’Office national de gestion et d’exploi-
tation des biens culturels protégés (Ogebc) qui ont
présenté sur site une application pour smartphone
proposant contre paiement d’un certain montant
une visite virtuelle guidée des sites archéologiques.
La place du site sera également, a ajouté la ministre,
"réaménagée pour qu’elle devienne à la hauteur de
la nature et du patrimoine architectural de cette
zone archéologique de renommé universelle".
La ministre a visité le musée de Lambèse (Tazoult),
où sont conservés les vestiges archéologiques ro-
mains et a reçu des explications sur la collection de
vestiges conservés dans sa cour et dans la salle d’ex-
position qui renferme de rares mosaïques dont
celle précieuse des néréides réalisée au moyen de
ubes de marbre et de pâte de verre.Mme Bendouda
a inspecté le musée des mosaïques de Timgad et
son site archéologique.
Lors de la visite, Malika Bendouda, a annoncé la
levée du gel sur le projet de restauration du mauso-
lée numide royal Medghassène dans la commune
de Boumia.
La ministre a précisé que le montant réservé à
l’opération qui sera supervisée par des spécialistes
algériens en coordination avec des institutions rele-

vant de son département et l’association ‘‘des amis
du Medghassène’’ est ‘’de 150 millions DA en plus
de 500.000 dollars pour la restauration de ce mo-
nument dans le cadre d’une convention avec les
Etats-Unis d’Amérique’’. Après avoir suivi un ex-
posé sur le mausolée et l’état dans lequel il se trouve
depuis quelques années, Mme Bendouda a souli-
gné ‘‘la grande importance de ce monument et sa
grande valeur en étant le plus ancien site archéolo-
gique d’Algérie dont la construction remonte à près
de 400 ans avant JC.’’.
Selon les explications faites à la ministre, le mauso-
lée  Medghassène représente un modèle d’architec-
ture funéraire local qui a été classé parmi les sites et
monuments historiques en 1900 puis en tant que
monument archéologique sur la liste des mausolées
royaux en 2002. Une étude de plan de protection et
de mise en valeur du site et de la zone qui en relève
se trouve actuellement à la deuxième phase de son
exécution, selon les mêmes explications qui ont
noté que ce monument a bénéficié d’un projet de
valorisation dans le cadre d’un programme d’appui
et de valorisation du patrimoine culturel entre l’Al-
gérie et l’Union européenne.

R.C
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Intervenant lors d’une confé-
rence organisée, lundi à Alger,
dans le cadre de la rencontre

nationale des clubs de lecture,
Mme Boughandjour a déploré "le
manque de plaisir" dans ce genre
de textes, ce qui les rends "rigides"
pour l'élève qui les appréhendent,
ainsi "avec automatisme, voire avec
aversion".
La conférencière qui a mené une
étude critique de terrain au sein du
CRASC sur le texte littéraire en
langue arabe dans le manuel sco-
laire du cycle secondaire, a souli-
gné que la littérature "est avant
tout un plaisir, malheureusement
absent dans les textes choisis dans
les manuels scolaires", ce qui ex-
plique le manque d’intérêt de
l’élève pour la lecture de façon gé-
nérale et non pas seulement en

classe. La chercheuse a déploré, en
outre, le recours à l’internet pour le
choix des textes littéraires pour le
cycle primaire, alors que nous dis-
posons d’une production littéraire

foisonnante aussi bien nationale
qu’arabe couvrant tous les do-
maines».
Pour Mme Boughandjour, le pro-
cédé du "texte à la demande" uti-

lisé dans l’élaboration des manuels
scolaires pour le cycle primaire a
fait que la supervision des textes
littéraires soit léguée au personnel
pédagogique au lieu des hommes
de lettres spécialisés, donnant ainsi
des textes "sans éclat, ni intérêt".
Elle a, par ailleurs, mis en avant
l’importance du rôle de l'école
(primaire-collège-lycée) dans l’en-
cadrement du lectorat, à travers les
textes étudiés en classe, soulignant
l’importance de l'actualisation pé-
riodique des informations recueil-
lies dans ce domaine.
La "Rencontre nationale des clubs
de lecture" se poursuit jusqu'au 4
février à Alger, à travers plusieurs
établissements culturels qui abri-
tent des conférences et des ateliers
en lien avec la lecture et le livre.

APS

2e Salon local 
de la photographie 
à Tébessa

Pas moins de 43 photographes
prennent part à la 2e édition du
Salon local de la photographie, ou-

vert lundi à la Maison de la culture Mo-
hamed Chebouki de Tébessa.
Lors de l'événement de trois jours, 55
photos sont exposées à la salle d'expo-
sition, capturant la beauté saisissante de
la nature de cette wilaya frontalière ainsi
que la diversité et la richesse de ses tra-
ditions.
Une affluence remarquable a été obser-
vée à l’ouverture de ce salon. Amateurs
de la nature, des us et des coutumes de
différentes tranches d'âge et passionnés
de l’art de la photographie ont afflué à ce
salon, qui marque la relance des activi-
tés culturelles et artistiques à la Maison
de la culture Mohamed Chebouki.
"Un jury composé de spécialistes dans
le domaine de la photographie évaluera
les œuvres et sélectionnera les photo-
graphes qui participeront en mars pro-
chain à la prochaine édition du Salon
national de la photographie à Tébessa",
a ajouté le responsable.
Le photographe et membre de l'associa-
tion "Minerve" pour la photographie,
Faouzi Daman, a appelé , de son côté,
les passionnés de cet art de profiter de
ces opportunités pour présenter leurs
travaux, soulignant que ces manifesta-
tions permettent d'interagir avec des
professionnels du domaine pour profiter
de leurs expériences et partager les
connaissances.
Les participants à ce salon ont fait part
de leur satisfaction à la décision de re-
prise des activités culturelles, relevant
que la démarche contribuera à mettre en
avant les créations artistiques et cultu-
relles notamment la photographie.

APS

La Berlinale 2021 
a son jury

Le jury du festival de cinéma de la
Berlinale, dont la compétition doit se
tenir en mars entièrement en ligne,

sera composé cette année de six précé-
dents lauréats de l’Ours d’or, ont an-
noncé lundi les organisateurs.
Les membres de ce jury, qui n’aura cette
année exceptionnellement pas de prési-
dent, seront invités dans la capitale alle-
mande pour visionner les films
sélectionnés dans la compétition princi-
pale, dont la liste sera officialisée le 11
février, et désigner les vainqueurs de
chaque section.
Parmi eux figurent l’Iranien Mohammad
Rasoulof récompensé de la plus haute
distinction en 2020 pour Le diable
n’existe pas,  Nadav Lapid, la Roumaine
Adina Pintilie, la Hongroise Ildikó En-
yedi, l’Italien Gianfranco Rosi et la Bos-
nienne Jasmila bani.
Ces six réalisateurs « expriment non
seulement différentes façons de faire
des films sans compromis et de créer
des histoires audacieuses, mais ils re-
présentent aussi une partie de l’histoire
de la Berlinale », a affirmé dans un com-
muniqué le directeur artistique du festi-
val Carlo Chatrian.
Cependant, il n’est pas certain que le
réalisateur Mohammad Rasoulof pourra
bel et bien venir à Berlin alors que l’an
dernier, il n’avait pu venir chercher sa ré-
compense après avoir été condamné à
un an de prison par le régime iranien.
La 71e édition de la Berlinale se tiendra
en deux temps, avec du 1er au 5 mars
une compétition en ligne et l’attribution
des prix, dont l’Ours d’or, ainsi que des
projections ouvertes au public du 9 au
20 juin, en théorie dans des salles et en
plein air.
Privé du défilé des vedettes sur tapis
rouge cette année, le festival profitera du
deuxième événement de la fin du prin-
temps pour remettre physiquement les
prix aux différents lauréats.
Créée en 1951, la Berlinale est avec
Cannes et Venise l’un des trois princi-
paux festivals de cinéma en Europe.

DPA

L’universitaire et chercheur au Centre de Recherche en Anthropologie Sociale et
Culturelle (CRASC) à Oran, Fouzia Boughandjour a estimé que le texte littéraire dans
les manuels scolaires n'offrait pas d'attrait artistique et de plaisir, ce qui explique le
désintérêt de l’élève pour la lecture, de façon générale.

BATNA  

Décisions ministérielles au profit des sites de Lambèse 
et Timgad et  mausolée Medghassène

The Little Things a fait ses
débuts au box-office après
avoir gagné 4,8 millions de

dollars. Denzel Washington,
Rami Malek et Jared Leto jouent
dans le thriller policier néo-noir,
écrit et réalisé par John Lee Han-
cock. Globalement, Les petites
choses a pu gagner un total de
7,6 millions de dollars. La nou-
velle vient après qu’il ait été ré-
vélé que de plus en plus de
cinémas en Amérique du Nord
ferment leurs portes en raison de
la crise de santé publique.
The Croods: A New Age est resté
à la deuxième place au box-office
ce week-end après avoir rapporté
1,8 million de dollars. À ce jour, le

film d’animation familial a pu ga-
gner 143,4 millions de dollars
dans le monde depuis ses débuts
en salles il y a 10 semaines.
Wonder Woman 1984, qui n’est
plus diffusée sur HBO Max di-
manche dernier, est restée nu-
méro trois cette semaine avec
1,3 million de dollars. La suite a
rapporté 150,5 millions de dollars
depuis son ouverture dans les
salles le jour de Noël. Le tireur
d’élite est passé du numéro un
au numéro quatre cette semaine
après avoir gagné 1,2 million de
dollars.
Monster Hunter est passé du nu-
méro quatre au numéro cinq
cette semaine après avoir gagné

740K $. Le film, qui est basé sur
la franchise de jeux vidéo du
même nom, n’a pas été un suc-
cès auprès des critiques et des
téléspectateurs. News of the
World de Tom Hanks continue de
recueillir les éloges des critiques
et des téléspectateurs. Il a pris la
sixième place ce week-end après
avoir gagné 540 000 $. La jeune
femme prometteuse a pris la sep-
tième place ce week-end après
avoir rapporté 260 000 $. Le film
a attiré une attention particulière
ces derniers temps après que la
star Carey Mulligan ait remercié
Variety pour ses excuses pour
leur critique originale, ce qui lais-
sait entendre que l’actrice n’était

pas assez belle pour jouer dans
le film.
Fatale a réussi à prendre la hui-
tième place ce week-end après
avoir gagné 220 000 $. The War
with Grandpa de Robert De Niro
a pris la neuvième place avec
147K $. La comédie est en salles
depuis 17 semaines et a rapporté
près de 35 millions de dollars
dans le monde. Enfin, Our Friend
de Gravitas Ventures a pris la
dixième place, avec 135K $. Le
film met en vedette Jason Segel,
Dakota Johnson et Casey Affleck.
Vous pouvez consulter le reste
des données du box-office de ce
week-end sur les numéros.

AFP

AVEC 4,8 MILLIONS DE DOLLARS

The Little Things de Denzel Washington remporte le box-office 

LA RENCONTRE NATIONALE DES CLUBS DE LECTURE

Le texte littéraire dans les manuels
scolaires n'offre pas d'attrait 
artistique et de plaisir



Mercredi 3 Fevrier 2021

Jeux
22

Mots croisés grille N° 152

Grille muette N° 152

Horizontalement
1 Désillusion.2 Poème lyrique tendre et
triste.- Se démener (s').3 Travailler
comme une bête (se).- S'exprima par
gestes.4 'Élevé' pour le grec.- Recouvrir
de tain.5 Ne peut plus être 'de mise'.-
Joue des flûtes.6 Élément n°37.- Une
mauvaise rencontre, et la voilà froissée.-
Le commencement et la fin.7 De quoi ru-
miner.- À plat.- Bas de gamme.8 Il finit à
Gravelines.- Voyelles jumelles.- L'un suit
l'autre.- A sa moitié.9 Rejouer.- Monsieur
X.- Deviennent bleues en grandissant.10
Comme ça.- Plante des pays chauds.-
Sont à déclarer.11 Écrivain italien, auteur
du 'Pendule de Foucault', entre autres.-
Arbrisseau épineux à fleurs jaunes.-
Exerce une influence.12 La première per-
sonne.- Note peu élevée.- De minuit à
midi.- Courant africain.13 Pays merveil-
leux.- Contrôle.14 On en tombe de stupé-
faction.- Quand on regarde, il est ce qu'il
est.- Mauvaise, si l'on feint l'ignorance.-
Ne se fait pas dépasser.15 Vrillant.

Verticalement
1 De façon déplaisante.2 Émis des idées
extravagantes.- Démonstratif.3 Son effet
réchauffe.- Forçait à aller travailler.- 10
points de plus.4 Son histoire a inspiré
Goethe (le comte d').- À bout.- Vision op-
timiste.5 Non avoué.- Atome.- Chasseur
traquant Daffy et Bunny.6 Aubépine au
Québec.- Cracheur de feu.7 Sorti de
terre.- S'enflamme facilement.8 Peu
dense.- En Moravie.9 Devant J.-C.-
Grande plaine herbeuse d'Amérique du
Sud.10 De N'Djamena.- Tombe des nues.-
Dramaturge italien.11 Fin de mode.- La
grand-mère de titi.- Sous la signature.-
École des sirs.12 C'est se confondre avec
son environnement.- Rond.13 Dignité
orientale.- Plantes des lieux humides.14
Mets asiatique.- Tromperies.- Béquille.15
Rend méconnaissable.

Horizontalement
1 Malfaçon.- Petit poids.2 Indien
courageux et rusé, ou bandit.- Assai-
sonné.3 Employée municipale.-
Pousse d'asperge.4 Temps des cou-
cous.- Vieux fusil.5 Égal à 100
rems.- Morceau de canard.- Chef en
herbe.6 Aux bouts des quais.- Me-
sure prise à la main.- Sensibilité.-
Lancée en tapant des pieds.7 Homme
des Rocheuses.- Pistolet.- On le pré-
fère bleu.8 Défaite de Prussiens.-
Coléoptères.9 Épice indienne.- Il
coupe les têtes.- Un..., 0,100 km.10
Elle voit loin.- C'est sans intérêt.-
Crue.11 Barbe.- Grand lac.- Du
temps ancien (d').12 Paire dans un
bagage.- Lente au départ.- Point
frêle.- Bas de l'échelle.13 Chimiste
danois.- Argent.- Pas le matin.14
Filles de famille.- Il est dangereux
d'y tomber.15 Corrige.- Passe la se-
conde.

Verticalement
1 Incrusteras des filets d'or sur un objet
métallique.2 Casseur.- Station balnéaire
corse.3 Le savoir, pour la maîtrise.- Ça
peut servir.- Sont largués en mer.4 Co-
pie.- Toujours premier en géographie.-
Durandal et Excalibur.5 Annonces au
bridge.- La France.- Faible quantité.6 Rè-
gles de travail.- Abréviation religieuse.-
À l'aspect blanc jaunâtre.7 En forme de
soie de porc.- Premier groupe.- Levant.8
Ornements architecturaux.- Brève re-
marque.9 Route du rêve.- Cuivre.- Parta-
gées.- Va à Londres.10 De bon ton ?- Il se
termine toujours par une réception.11
Sont à l'oeuvre dans les galeries.- Oeuvre
d'art.- Mangeoire pour les oiseaux.12
Terre de Connaught.- Propanone, pour le
chimiste.- Élu bigourdan.13 Morceau à la
noix.- Bourguignonne.- Avant le patron.-
Plus en musique.14 En Calabre.- Casques
médiévaux.15 La plupart du temps.- Fut
vénéré.
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Avant la découverte de l'anesthésie, les chirur-
giens utilisaient du suc de pavot, du chanvre,
mandragore, des éponges somnifères ou en-

core potion opiacée. Ces postions soporifiques
n’étaient pas toujours  efficaces. Jusqu’au jour où, le 30
mars 1842, Crawford Long, un médecin américain à
l'idée d'endormir en lui faisant inhaler de l'éther. Mal-
heureusement, il ne fait pas part à ses confrères de son
innovation, qui tombe dans l'oubli.
Puis, en décembre 1844, le dentiste Horace Wells as-
siste à une séance scientifique récréative, en fait une
démonstration d'hypnose de Gardner Quincy Colton
(en), chimiste itinérant, où l'on observe les effets hila-
rants du protoxyde d'azote ; il constate qu'un sujet se
meurtrit sans ressentir aucune douleur. Le lendemain,
il décide de se faire arracher
une dent, anesthésié par

du protoxyde
d'azote.

L'honorable général
Sternwood a des ennuis
avec ses filles. Vivian,

l'aînée, boit sec et perd beau-
coup d'argent dans les salles de
jeux. La cadette, Carmen, est
nymphomane. Un libraire,
Geiger, fait chanter le général
au sujet des dettes de Vivian.
Excédé, le riche vieillard fait
appel au privé Philip Marlowe.
En visitant la librairie de Gei-

ger, le détective voit Carmen
entrer chez lui. Trois coups de
feu claquent. Dans une pièce
aménagée en studio photo, il
découvre la jeune fille nue et
droguée, le maître chanteur
mort à ses pieds.
Extrait : « L'ampoule de ma-
gnésium était la source de
l'éclair de chaleur que j'avais
vu. Le cri dément, c'était le ré-
flexe de la fille nue et droguée.

Les trois coups de feu, c'était
l'idée que se faisait une tierce
personne du meilleur moyen de
donner un tour nouveau aux
événements. L'idée du gaillard
qui avait descendu les marches
de derrière pour monter dans
une bagnole et filer. J'accordais
une certaine valeur à son point
de vue ».

Le grand sommeil, 
Raymond Chandler

Le grand sommeil

"La religion est le soupir de la créature opprimée, l’âme d’un

monde sans cœur, comme elle est l’esprit de conditions

sociales d’où l’esprit est exclu. Elle est l’opium du peuple." 
Karl Marx, Philosophe

itation C

Télé vision
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L’expression « mentir commeun arracheur de dents », c’est
raconter des bobards sans

cligner des yeux, sans rougir et as-
sumer sa duplicité parce qu’on a un
objectif à réaliser ou une vérité à,
imposer. Peu importe ce que l’inter-
locuteur dise ou pense, le menteur
ne croit qu’à l’histoire qu’il a fabri-
quée.
Mais pourquoi l’arracheur de dents
est devenu le synonyme du boni-
menteur, du baratineur, de celui qui
fausse volontairement la vérité. La
raison est toute simple. Par le
passé, ce praticien qui exerçait son
métier sur les marchés, les places
publiques et les foires, devait, à dé-
faut d’anesthésie, endormir la vigi-
lance de ses patients avzc des
oariles et ainsi les convaincre l'arra-
chage de leurs dents se fera sans
douleur.

Avec le temps, l’expres-
sion a été élargie à
tous ceux qui racontent
des histoires à dormir

debout où ils sont en
même temps les acteurs,

les scénaristes et les réalisa-
teurs.
Celle qui incarne ces derniers jours
à merveille et qui perpétue à la per-
fection la tradition des arracheurs
est une certaine Imène Slatnia –
Pardon, docteur Imène Slatnia car
elle insiste pour qu’on la désigne
ainsi par respect à son statut. Car la
dame n’est plus n’importe qui ! En
plus d’être dentiste, elle est la pre-
mière des Algériens à être vaccinée
contre le Covid-19.
Cependant, la gloire soudaine ou
l’effet secondaire de la vaccination,
comme l’ont laissé entendre les in-
ternautes, lui vraisemblablement
l’ouïe et même le cerveau. Témoin,
la violente altercation verbale qu’elle
a engagé avec une présentatrice de
Chourouk TV après avoir compris, à
tort, que celle-ci suggérait qu’elle
aurait reçu une quelconque rémuné-
ration ou avantage pour accepter de
se faire inoculer le Sputnik V.
L’extrait vidéo qui circule à grande a
largement circulé sur les réseaux
sociaux et repris par des médias
électroniques ne montre, à aucun
moment la journaliste, en train d’in-
sinuer quoi que ce soit.
Docteur Imène Slatnia a ainsi réussi
un double exploit : faire croire que
Chourouk TV est digne de
confiance, que le gouvernement ne
sait pas faire des castings pour re-
cruter ses propagandistes et que le
vaccin provoque des réactions in-
contrôlées.  

COIN-COIN
de Mohamed Badaoui

LE VILAIN PETIT CANARD

CONSEIL
DE

LECTURE 

Quelques noms de
drogues utilisées par
les jeunes en Algérie
«Taxi » effet lent, le « saroukh», effet
rapide et planant…C‘est les noms ar-
gotiques donnés à la prégabaline
commercialisée sous le nom de Ly-
rica. Certains toxicomanes utilisent
aussi des anxiolytiques et antiépilep-
tiques puissant. Les autres, fument
toujours de la zetla, le canabis, un
stupéfiant connu en Afrique du Nord
depuis la nuit des temps. 

Comment
faire mal
sans le
faire sentir

La Mandragore
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AADL 2
Bientôt un programme supplémentaire

“Nous allons travailler au lancement d’un programme supplémen-
taire concernant les recours introduits par les souscripteurs à la
formule AADL 2 et dont les dossiers ont été rejetés”, a annoncé

hier, le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la Ville, Kamel Nasri, lors
de son passage à la radio chaîne 1. Cette décision intervient après une réu-
nion d’un comité spécialisé qui a décidé de prendre en charge leurs dos-
siers, à partir de l’année en cours, après certaines procédures, explique le
ministre qui précise que l’agence AADL mettra à la disposition des sous-
cripteurs une plateforme qui leur permettra de verser la première tranche et
le projet sera achevé dans des délais allant de 24 à 32 mois.

La faculté des sciences de l'in-
formation et de la communi-
cation de l'université Alger 3

a organisé hier une cérémonie
d'hommage à la mémoire du pro-
fesseur Brahim Brahimi, au cours
de laquelle plusieurs enseignants et
amis ont évoqué un enseignant
"militant et humaniste" qui a consa-
cré sa vie au service du journalisme
et à la liberté de la presse en Algé-
rie.
Dans son intervention, le recteur
de l'université d'Alger 3, M. Mokh-
tar Merzeg souligne que le profes-
seur Brahimi a consacré "toute sa
vie pour l'encadrement des généra-
tions", ajoutant que l'on ne peut pas
parler aujourd'hui de " la liberté de
la presse et le droit à l'information"
sans évoquer le nom du professeur
qui était aussi un militant politique
qui a formé plusieurs générations
de journalistes et "défendu la li-
berté d'opinion et l'indépendance
des médias", estime-il.
Zoubir Chaouche-Ramdane, pro-
fesseur des universités et ancien
doyen de la faculté des sciences de
l'information et de la communica-

tion entre 1986 et 1990, a parlé
d'un homme "modeste", "disponi-
ble", "franc" et "courageux". "On ne
peut pas parler de droit de la presse
ou d'éthique sans citer Brahim Bra-
himi. Il était incontournable, une
référence", témoigne M. Chaouche-
Ramdane.
Le directeur de l'école nationale su-
périeure du journalisme et des
sciences de l'information (ENSJSI),
Benzaoui Abdeslam, a évoqué
"l'humanisme" de Brahim Brahimi
qui n'"hésitait pas, dit-il, à "partager
son salaire" avec ses collègues au
tout début de leur carrière d'ensei-
gnants à l'université.
Il ajoute qu'il "faut penser à organi-
ser une journée d'étude au niveau
de l'École pour parler du parcours
de Brahimi et de son œuvre univer-
sitaire". Le professeur Brahimi qui
était à la fois un chercheur acadé-
mique et un militant, "était proche
des journalistes et avait contribué à
la création du conseil supérieur de
l'information", témoigne Amar Se-
ghir, un ancien directeur des études
à l'école de journalisme qui l'a
connu dans les années 1970. Selon

lui, Brahim Brahimi et Zohir Ihed-
daden ont fourni les ouvrages né-
cessaires à l'école de journalisme.
A la fin de la cérémonie qui s'est
déroulée à l'amphithéâtre "Nelson
Mandela", les enseignants, amis et
les membres de la famille du défunt
ont assisté à l'inauguration de l' am-
phithéâtre qui porte le nom de Bra-
him Brahimi au niveau de la faculté
des sciences de l'information et de
la communication (FSIC). Auteur
de plusieurs ouvrages comme " le
pouvoir, la presse et les intellectuels
en Algérie" (1989), " le pouvoir, la
presse et les droits de l'homme"
(1998) et "le droit à l'information à
l'épreuve du pari unique" paru en
2002, le professeur Brahim Brahimi
était le fondateur et premier direc-
teur de l'Ecole nationale supérieure
du journaliste et des sciences de
l'information (ENSJSI), en octobre
2009.
Une école qu'il a dirigée jusqu'à son
départ en retraite en 2013. Né le 02
février 1946 à Bir Ghbalou dans la
wilaya de Bouira, Brahim Brahimi
est décédé le 22 septembre 2018 à
l'âge de 72 ans.

L'UNIVERSITÉ D'ALGER 3

Hommage au professeur 
Brahim Brahimi

COVID-19:
Réaménagement des horaires de
confinement et allègement des
mesures de restriction dans
plusieurs wilayas
Les horaires de confinement partiel ont été réadaptés et
sont désormais fixés de 22:00 au lendemain à 5:00 au ni-
veau de la capitale avec prolongation de l’activité des
commerces jusqu’à 21 :00 à partir d'aujourd'hui, a indiqué
mardi un communiqué de la wilaya d'Alger.
«Dans le cadre du système adopté par les autorités pu-
bliques pour la gestion de la situation sanitaire liée à la
lutte contre la pandémie du nouveau coronavirus (Covid-

19), et compte tenu de l’amélioration relative de la situation
épidémiologique, et en application de la décision du minis-
tère de l’Intérieur, des collectivités locales et de l’aménage-
ment du territoire, le wali informe l’ensemble des citoyens
et citoyennes de la capitale qu’il a été décidé le réaména-
gement des horaires de confinement partiel à domicile de
22:00 au lendemain à 05:00, applicable à partir du mer-
credi 3 février 2021», lit-on dans un communiqué publié
sur la page facebook de la wilaya.
Il a été décidé aussi de la «réouverture des salles omni-
sports et des salles de sport, de même que les lieux de
détente, les espaces récréatifs et de loisirs et les plages»,
selon la même source, ajoutant que «les horaires d’ouver-
ture des commerces ont également été prolongés jusqu’à
21:00. Il s’agit des commerces des appareils électroména-
gers, d’articles ménagers et de décoration, de literies et
tissus d’ameublement, d’articles de sport, de jeux et de
jouets et les lieux de concentration de commerces ».

Ces nouveaux horaires concerneront également «les sa-
lons de coiffure pour hommes et femmes, les pâtisseries
et confiseries, les cafés, restaurations et fast-food qui doi-
vent limiter leurs activités uniquement à la vente à empor-
ter », précise la même source.
A cette occasion, le wali a rappelé que les autorisations
exceptionnelles de circulation délivrées par ses services et
circonscriptions administratives à partir de la date du 10
novembre 2020 «demeureront valables et nul besoin d’en
délivrer de nouvelles ».
A l'instar de la ville d'Alger, les wilayas de Blida, M'Sila,
Tlemcen et Jijel ont également pris des décisions concer-
nant d'une part, l'allégement des mesures de confinement
en ré-adaptatant les horaires du couvre feu qui sont désor-
mais fixés de 22:00 à 05:00 et d'autre part la réouverture
des salles de sport, des salles omnisports, les lieux de loi-
sirs, les lieux de détente et des plages. 

R.N

Alger 18 Tizi Ouzou 17
Tiaret 20 Béjaïa 19
Constantine 18 Oran 20

Météo

Un homme est décédé,
lundi soir, après avoir
été heurté par un train

à hauteur de la commune de
Tadmait, à 17 km à l’ouest
de Tizi-Ouzou, a indiqué,
hier un communiqué de la di-
rection de wilaya de la pro-
tection civile.
Agée de 42 ans, la victime a
été heurtée sur les rails par
un train de transport de
voyageurs, vers 18h30,

lorsqu’elle tentait de traver-
ser les voies du chemin de
fer, a-t-on ajouté de même
source.
Grièvement blessée, la vic-
time a été évacuée par les
éléments de la protection ci-
vile de l’unité de Draa Ben
Khedda, vers le CHU de Tizi-
Ouzou où elle a rendu l’âme
peu après son admission, a-
t-on appris de sources hospi-
talières.

TIZI-OUZOU

Heurté par un train, un homme
décède à Tadmait

Au total, 18 personnes ont trouvé la mort et
1.159 autres ont été blessées dans 967 ac-
cidents de la circulation enregistrés durant

la période du 24 au 30 janvier à travers le pays,
selon un bilan hebdomadaire rendu public hier
par la Direction générale de la Protection civile
(DGPC). Le bilan le plus lourd a été enregistré
dans la wilaya de Blida avec deux personnes dé-
cédées et 48 autres blessées suite à 47 acci-

dents de la route, précise la même source. Les
éléments de la Protection civile ont, par ailleurs,
procédé à l'extinction de 596 incendies urbains,
industriels et autres, et à l'exécution de 4.217
opérations d’assistance à des personnes en dan-
ger et à d'autres opérations diverses.
Les unités de la Protection civile ont effectué
aussi 289 opérations de désinfection générale à
travers tout le pays

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION

18 morts et plus de 1.100 blessés en une semaine

BÉTAIL

Réouverture des marchés 
la semaine prochaine

Le ministre de l’Agricul-
ture et du Développe-
ment Rural, Abdelhamid

Hamdani, a annoncé, hier, à
partir de la wilaya de
Guelma, la réouverture des
marchés de bétails dès la
semaine prochaine, expli-
quant que cette décision est
intervenue à un moment où
un certain nombre de mar-
chés ont ouvert leurs portes
sur les instructions des walis
de certaines wilayas du
pays.
Le ministre a déclaré que ce
qui avait été promis par les
services du ministre de
l’Agriculture et du Dévelop-

pement rural concernant les
semences de pommes de
terre avait été respecté, pré-
cisant que la facture d’impor-
tation avait été réduite de 50
% et que 70 % de la se-
mence de pomme de terre
locale serait disponible à
l’horizon 2024.

Le président sortant de la
Fédération algérienne
de cyclisme (FAC), Kheï-

redine Barbari, a été réélu à
l'unanimité à la tête de l'ins-
tance fédérale pour le man-
dat olympique 2021-2024,
lors de l'assemblée générale
élective (AGE) tenue hier à
Alger.
Seul candidat au poste de

président, Barbari a été réélu
ainsi que sa liste composant
le bureau fédéral (8 mem-
bres et 4 suppléants), par les
35 membres à voix délibéra-

tives sur les 40 présents à
l'AG, en présence du repré-
sentant du ministère de la
Jeunesse et des Sports, Sid-
Ahmed Amroune. Président
de l'instance fédérale depuis
avril 2019 après la démission
de l'ex-patron Mabrouk Ker-
boua, Barbari a réaffirmé sa
"détermination à aller de
l'avant dans le seul but de re-
donner au cyclisme la place
qui lui sied et achever le pro-
gramme déjà entamé lors du
précédent mandat olym-
pique".

AG ÉLECTIVE DE CYCLISME

Barbari réélu président 
de la FAC


